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15 ФЕВРАЛЯ
 День памяти о россиянах, ис-

полнявших служебный долг 
за пределами Отечества.

 Международный день детей, 
больных раком.

 Сретение Господне.

17 ФЕВРАЛЯ 
 День российских студенче-

ских отрядов. 

18 ФЕВРАЛЯ
 День транспортной полиции 

России. 

19 ФЕВРАЛЯ 
 - День орнитолога в России. 
 - Всемирный день защиты 

морских млекопитающих 
(День кита).

20 ФЕВРАЛЯ
 Всемирный день социальной 

справедливости.

21 ФЕВРАЛЯ
 Всемирный день экскурсо-

вода.
 Международный день родно-

го языка.

Даты предстоящей недели
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Время выбирать
 ► Стартовали 

муниципальные конкурсы, 
направленные на повышение правовой 
культуры и электоральной активности 
молодых и будущих избирателей.

Их инициаторами выступили Избирательная комиссия 
Белгорода, управление молодежной политики городской 
администрации, а также холдинг «Белгород-медиа». 

Конкурсы на лучшую информационную акцию «Вре-
мя выбирать» и мультимедийный проект «Мир выбора» 
(среди подписчиков аккаунтов в соцсетях) проводятся 
с 10 февраля по 1 апреля, а конкурс среди клубов мо-
лодых избирателей на лучшую информационную рабо-
ту в соцсети «ВКонтакте» - с 10 февраля по 1 октября. 
Ознакомиться с положениями об их проведении можно 
на странице горизбиркома официального сайта органов 
местного самоуправления Белгорода в подразделе «Кон-
курсы». 

Малышам на радость
 ► Три новых дошкольных учреждения 

построят в Белгороде в нынешнем 
году в рамках национального проекта 
«Демография».  

Здание детского сада на 99 мест возведут на ул. Ор-
лова, на ул. Апанасенко - на 150 мест и на 145 мест - в 
микрорайоне Крейда. Кроме того, дошкольные учрежде-
ния намечено построить в Старом Осколе (микрорайон 
Дубрава) и в Валуйках. Новый корпус дошкольного уч-
реждения появится в селе Владимировка Ивнянского 
района. Ввод в строй этих объектов позволит создать 
дополнительно около семисот мест для малышей. В ре-
гионе планируется также провести капремонт двадцати 
действующих детских садов.

Престиж инженерного труда 
 ► Открытие Года науки и 

торжественное вручение премии им. 
В.Г. Шухова прошло в Белгородской 
государственной филармонии.

Премию великого инженера в шести номинациях в 
этом году получили восемь человек. Среди награжден-
ных - сотрудники БГТУ им. В.Г. Шухова и НИУ «БелГУ», 
предприятия «Технологии надежности» и СТИ НИТУ 
«МИСиС». Победители традиционного конкурса получи-
ли премию в размере 200 тыс. руб., а за второе место - по 
100 тыс. рублей.

В настоящее время в Белгородской области научными 
исследованиями и инженерными разработками занима-
ются более двух тысяч докторов и кандидатов наук.

- Немного регионов в стране могут похвастаться тем, 
что у них есть реальные научные достижения, которые 
порой конкурируют с лучшими мировыми разработками. 
Всё это есть в Белгородской области. Огромная благо-
дарность всем, кто к этому причастен, - заявил руководи-
тель региона Вячеслав Гладков.

Напомним, что 2021 год объявлен Президентом РФ 
Годом науки и технологий.Этапы Всероссийской 

переписи населения 
1. Организационная и 

методическая подготов-
ка, включающая пробную 
перепись.

2. Перепись в трудно-
доступных регионах - с 1 
октября 2020 г. по 30 июня 
2021 года.

3. Основной этап переписи:
• обучение переписчиков - с 1 по 3 апреля 2021 года;
• работа переписных участков, когда переписчики бу-

дут обходить дома и квартиры по всей стране - с 4 по 30 
апреля 2021 года;

• на «Госуслугах» можно будет воспользоваться элек-
тронной услугой «Пройти перепись населения» - с 1 по 25 
апреля 2021 года.

4.Оперативные итоги переписи подведут в июне 2021 
года.

5. Предварительные итоги переписи - октябрь 2021 
года.

6. Публикация окончательных данных переписи - по-
этапно в ходе 2022 года.

Приятное 
письмо

Редакция газеты «Наш Белгород» получила от 
читателя письмо со словами благодарности. 

«Здравствуйте, уважаемая редакция!
Прошу через газету передать слова благодарности 

врачам ОГБУЗ «Городская больница № 2 г. Белгорода»: 
Проценко Роману Викторовичу, Шашкову Денису Анато-
льевичу, Мяснянкиной Олесе Александровне, медсестрам 
и санитарам травматологического отделения, которые вы-
лечили меня от коронавируса и спасли от смерти.

Я, житель города Белгорода Печинога Василий Анто-
нович, в возрасте 79 лет в тяжелейшем состоянии был 
доставлен в городскую больницу №2, где мне была ока-
зана высококвалифицированная медицинская помощь. Я 
был окружен чутким вниманием со стороны медицинских 
сестер и санитаров, которые с невероятной самоотдачей, 
терпением и состраданием оказывали мне, тяжелоболь-
ному, помощь. Всем им от меня сердечное спасибо, по-
желания крепкого здоровья и благополучия».

 ■Обратная связь

В «Белогорье» 
сыграют весной

 ► Спортивную арену «Белогорье» на 
десять тысяч зрителей планируют 
торжественно открыть в мае текущего 
года.

Представители оргкомитета по подготовке и проведе-
нию чемпионата мира по волейболу - 2022 года ФИВБ в 
начале февраля проинспектировали строящуюся в Бел-
городе волейбольную арену. Депутат областной Думы и 
спортивный директор ВК «Белогорье» Тарас Хтей сооб-
щил, что члены комиссии оценили готовность строяще-
гося спортивного объекта и выразили свое удовлетворе-
ние. 

- Комиссии понравилось, что настолько масштабный 
проект удалось реализовать в столь сжатые сроки и с вы-
соким уровнем качества, - отметил Тарас Юрьевич. 

Эксперты предложили провести озеленение приле-
гающей к спортивному объекту территории - выполнить 
живую изгородь, высадить ели. 

Напомним, что Белгород был включен в состав ре-
зервной группы российских городов, которые могут в сле-
дующем году принять чемпионат мира по волейболу.

Без помех для скорой 
и пожарных

 ► Администрация города проверяет 
шлагбаумы во дворах.

Вопрос рассмотрели на заседании постоянных ко-
миссий Белгородского городского Совета. Как сообщил 
руководитель департамента по развитию городских тер-
риторий администрации Андрей Молчанов, в областном 
центре установлено 420 шлагбаумов и 14 прочих ограж-
дений (цепи, блокираторы). 266 расположены на дворо-
вых территориях.

Экстренные службы сталкиваются с проблемами во 
время въезда в такие дворы. Одна из причин - отсутствие 
ответственного за ограничители. 

Сейчас управы и управление ГОЧС города Белгорода 
проверяют, насколько шлагбаумы соответствуют прави-
лам противопожарного режима. По результатам работы 
внесут изменения в документ, регламентирующий уста-
новку ограничителей въезда на территории многоквар-
тирных домов. Обязательным станет обеспечение досту-
па экстренных служб к этим устройствам. Более чётким 
сделают и механизм взаимодействия с собственниками 
МКД и УК при согласовании незаконно установленных 
шлагбаумов или их демонтажа. 

Грибное место
 ► Комплекс по выращиванию 

шампиньонов строится на одной 
из депрессивных площадок под 
Белгородом.

Введены в эксплуатацию уже 12 камер, площадь каж-
дой из которых составляет около тысячи кв. метров. Это 
позволяет выращивать до 2,5 тонны грибов. В камерах 
размещены по четыре ряда стеллажей с шестью яруса-
ми полок. Таким образом, обеспечивается максимально 
эффективное использование производственной площади. 
Отметим, что климатическое оборудование изготовила и 
смонтировала белгородская компания. Наряду с теплица-
ми намечено строительство компостного двора. Об этом 
сообщила пресс-служба областного правительства. По за-
вершении реализации инвестиционного проекта на пред-
приятии будут созданы около 150 новых рабочих мест.

ФОТО С VK.COM/BELGOROD_REGION

ФОТО BELREGION.RU

ФОТО ДМИТРИЯ НИКОЛАЕВА
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Ранее стало известно, что он из коман-
ды Вячеслава Гладкова. Занимал пост со-
ветника врио губернатора, работал с ним 
в Ставропольском крае и Севастополе.
Алексей Папченя - медиаменеджер, в 
профессии 22 года. В копилке - работа 
над крупными проектами, выстроенные 

отношения с федеральными СМИ, успеш-
ный опыт в бизнесе. В начале 2017 года 
он получил предложение возглавить го-
сударственный севастопольский меди-
ахолдинг. Затем руководил ставрополь-
ской телерадиокомпанией, участвовал 
в разработке различных региональных 

проектов, курировал ряд направлений, 
связанных с внутренней политикой. Также 
Алексей Папченя прошёл переподготовку 
в Российской академии народного хозяй-
ства и государственной службы при Пре-
зиденте РФ по направлению «государ-
ственное и муниципальное управление». 

Следует отметить, что с 15 апреля 
региональный департамент внутренней 
и кадровой политики будет называться 
департаментом внутренней политики 
Белгородской области.

Профессиональный медиаменеджер 
возглавил департамент

 ► Новым руководителем департамента внутренней и 
кадровой политики Белгородской области назначен Алексей 
Папченя. 

Встречи проходили в здании областного правительства на Со-
борной площади.

На прием к руководителю региона записалось 160 белгород-
цев. Между тем, треть вопросов, волновавших людей, Вячеславу 
Владимировичу удалось решить на уровне департаментов и глав 
районов еще при подготовке к встрече с посетителями.

Белгородцы обратились к руководителю региона с волнующи-
ми их проблемами: земельные распри и аварийное жилье, не-
удовлетворенность работой управляющих компаний и качеством 
медицинских услуг. Люди самых разных возрастов и профессий 

пришли на прием к Вячеславу Гладкову, не найдя понимания у 
чиновников и столкнувшись с махровым бюрократизмом. Он каж-
дого внимательно выслушал, делая пометки и сразу же давая по-
ручения сотрудникам областной администрации. 

Впрочем, некоторые посетители пришли к Вячеславу Влади-
мировичу не по личным, а сугубо по общественным вопросам. 
Например, руководитель некоммерческой организации «Много-
детные мамы Белогорья» Елена Гредюшкова из Ракитянского 
района пришла на прием с рядом интересных инициатив. Она 
предложила учредить в Белгородской области День многодет-
ной семьи, провести фестиваль на эту тему, создать в районах 
и городских округах аллеи материнской славы. Идеи Вячеславу 
Гладкову пришлись по душе.

- Я прекрасно знаю, что чем больше детей, тем дружнее се-
мья. Там больше порядка, а активность у многодетных женщин 
гораздо выше, чем у тех, где в семье всего один ребенок. Давай-
те посмотрим, какие возможны виды поощрений. Люди, конеч-
но, рассчитывают в первую очередь на материальную помощь, 
но моральная поддержка для них не менее важна. Инициатива 
должна идти от людей. Мы поможем, - сказал Вячеслав Влади-
мирович.

Прием граждан 10 февраля продолжался в течение 14 часов. 
За это время руководитель региона принял более восьмидесяти 
человек. Остальные перезаписались на март. 

Вячеслав Гладков написал на своей странице в соцсети 
Telegram: «Обращаюсь к главам: ко мне идут люди с местными 
проблемами. Значит, они не достучались до вас, и эту ситуацию 
нам нужно исправ-
лять. Я продолжу про-
водить личные встре-
чи с людьми дважды 
в месяц. Одну, для 
удобства жителей, на 
выезде в районах, а 
вторую - в здании пра-
вительства».

Инициативы приветствуются

Подробнее о городских событиях читайте и смотрите в сюжетах на сайте белновости.рф

Власть и общество

Материалы полосы подготовила Елена ИВАНОВА

9 февраля

Держится «минус», снег сухой. 
Сметаем его. Дороги пока не обра-
батываем, чтобы не было налипания 
снега на проезжей части. Задейство-
ваны 1127 человек и 134 единиц тех-
ники.

9 февраля
До начала работ по уборке снега 

успел пройти вакцинацию.
8 февраля
Завтра ожидается непогода. Ро-

дители по собственному решению 
могут оставить детей дома. Доста-
точно предупредить педагога. Это 
касается детских садов и начальных 
классов (с 1 по 4 класс). Подвоз де-
тей школьными автобусами сохра-
нится.

8 февраля

Центральный парк, Архиерейская 
роща, универсальная спортивная 
площадка на Губкина. Продолжаем 
собирать мнения белгородцев. Запу-
стили онлайн-голосование.

7 февраля
Внимание! В понедельник, 

08.02.21, с 18-00 и на весь день 
вторника в городе ожидается «боль-
шой снег». Пока самый большой за 
эту зиму. Движение автотранспор-
та будет очень затруднено. Прошу, 
пожалуйста, не планируйте по воз-
можности использование автотран-
спорта по делам, которые есть воз-
можность отложить, не оставляйте 
припаркованные автомобили на 
улицах! Руководители предприятий! 
Владельцы магазинов! Обращаюсь к 
вам с просьбой организовать уборку 
прилегающих территорий. Нас всего 
1364 человека (включая водителей 
и механизаторов) для уборки снега. 
У нас впереди 3 смены подряд. Да-
вайте в этот раз все вместе. Каждый. 
Ваш мэр - Юрий Галдун.

5 февраля

В этом году на дорогах особенно 
много ям. Температура постоянно 
скачет. Асфальт не выдерживает. 
Работаем. Бригады задействованы в 
две смены.

Юрий Галдун: 
прямая связь 
с горожанами

■ Мэр «ВКонтакте»

 ► Личному приёму граждан посвятил 
руководитель региона Вячеслав Гладков 
целый рабочий день. 

Владимир Базаров родился 5 ноября 1970 года. Окончил 
Сургутский нефтяной техникум по специальности «бурение не-
фтяных и газовых скважин». А в 2013 году получил диплом по 

специальности «переводчик в сфере профессиональных ком-
муникаций».  С 2005 по 2008 год работал  заместителем дирек-
тора городского департамента культуры, молодёжной политики 
и спорта в Сургуте. До 2012 года занимал должность директора 
департамента по экономической политике, позже возглавлял 
департамент городского хозяйства Сургута. С 2013 по 2016 год 
был заместителем главы администрации Сургута. С сентября 
2016 года Владимир Базаров работал в правительстве Сева-
стополя.

В областном правительстве - новая должность
 ► Советником главы региона по 

национальным проектам и областным 
программам назначен 51-летний Владимир 
Базаров. 

 ■ Личный приём

 ■Новые назначения

В среду в мэрии Юрий Галдун провёл личный приём. По 
каждому конкретному случаю дал детальное разъяснение о 
порядке действий. Также на встрече присутствовали руко-
водитель департамента по развитию городских территорий 
Андрей Молчанов, руководитель комитета имущественных и 
земельных отношений Оксана Селиванова и начальник жи-
лищного управления Наталья Бодякова.

После приема граждан Юрий Галдун отметил на своей 
странице в «ВКонтакте»: «Вопросы сложные. С долгой исто-
рией. Будем стараться решать».

Напомним, что приёмы граждан по личным вопросам так-

же проводят заместители главы администрации. На приём к 
первому заместителю главы администрации города Василию 
Голикову можно попасть каждый второй и четвертый четверг 
месяца. На сайте органов местного самоуправления есть под-
робный график. 

 ► На встрече главы городской 
администрации с горожанами большинство 
вопросов касались улучшения жилищных 
условий белгородцев.

За советом к мэру

ФОТО BELREGION.RU

ФОТО С САЙТА BELADM.RU

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа
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На встрече обсудили, каким может быть молодёжный 
совет, кого он объединит в своём составе, какими на-
правлениями работы будет заниматься и как оценить его 
эффективность. 

По мнению активистов, такое объединение при под-
держке горсовета будет приносить социальную пользу 
городу, а молодёжи позволит проявить себя и развивать 
лидерские качества.

Ольга Медведева и Максим Егоров идею поддержа-
ли, но подчеркнули, что эта организация не должна быть 
формальной. 

На встрече также подвели итоги совместной работы. 
Волонтёры в канун нового года организовали доставку 
полутора тысяч детских новогодних подарков в семьи, 
находящиеся в трудной жизненной ситуации. Кроме того, 
детям медработников было передано более полутора 
тысяч подарков. А еще молодежь навестила и поздрави-
ла с праздником 127 участников Великой Отечественной 
войны. В общей сложности волонтёры посетили  более 
трёх тысяч адресатов.

Ольга Ильинична дала высокую оценку этому ново-
годнему марафону добрых дел: 

- Костяк волонтёров партии «Единая Россия» сумел 
проделать колоссальную работу. Вначале было даже 
трудно представить весь этот объем, а вы с ним справи-
лись. Огромное спасибо за такую активность, неравно-
душие и помощь. Передаем вам и нашу благодарность, 
и от тех, кого вы поздравляли и создавали новогоднее 
настроение. 

Обращения горожан касались соцпомощи, иници-
ативных проектов, содействия в организации работ 
нескольким организациям, а также состояния дорог в 
Белгороде.

Ни одно из обращений не осталось без внимания. 
Оперативно была оказана помощь семье с ребен-

ком-инвалидом в приобретении лекарственных пре-
паратов. Вопрос решён при содействии первого заме-
стителя начальника департамента здравоохранения 
области Людмилы Крыловой. 

Жители нескольких территорий заинтересовались 
конкурсом инициативных проектов. Они спрашивали о 
том, как подать заявку и правильно оформить докумен-
ты. Ольга Ильинична подробно рассказала о конкурсе 
и о том, как принять в нём участие. 

В двух обращениях горожан были жалобы на состо-
яние дорог в Белгороде. 

- Действительно, из-за перепадов температур по-
явилось много выбоин, они создают угрозу безопас-
ности движения. Названо несколько таких болевых 
точек, отработаем с «Белгорблагоустройством», чтобы 
максимально оперативно в данных погодных условиях 
решить проблему, - отметила Ольга Ильинична. 

На личный прием к председателю горсовета обрати-
лась руководитель частного детского сада. Организа-
ция готова создать ясельную группу, но для получения 
лицензии необходим закрепленный участок, где малы-
ши могли бы гулять. 

- Частный детский сад расположен на Харьковской 
горе, а здесь есть потребность в ясельных группах, по-
этому разберём вопрос с комитетом имущественных и 
земельных отношений городской администрации и по-
стараемся помочь, - ответила Ольга Медведева. 

Содействия в работе попросил и руководитель па-
триотической поисковой организации. Клуб занимается 
сохранением артефактов Великой Отечественной вой-
ны. В ходе личного приема говорили о том, почему 
этой работе нужна поддержка, возможно ли выстроить 
взаимодействие между муниципалитетами. 

Личный приём граждан Ольга Медведева проводит 
каждый четверг. Обратиться к председателю горсове-
та можно по телефону: 27-38-03, по электронной почте 
gsd@mail.beladm.ru или лично в общественной прием-
ной партии «Единая Россия» на улице Князя Трубец-
кого, 57.

В канун Нового года администрация города провела тра-
диционный конкурс, пригласив к участию организации всех 
форм собственности и частных лиц. Оценивалось новогод-
нее убранство территорий, оформление фасадов зданий, 
украшение окон. 

В этом году в списке лидеров вновь оказались учрежде-
ния, возглавляемые депутатами горсовета.

Так, в номинации «Новогодние прогулки» лучшим при-
знано новогоднее оформление фасада и прилегающей 
территории ОАО «Белагромаш-Сервис им. В.М. Рязанова», 
гендиректор - Артём Рязанов. Для коллектива предприятия 
это далеко не первая награда.

Коллектив дворца культуры «Энергомаш» во главе с 
депутатом горсовета Лидией Новаковой победил в номина-
ции «Сказочный декор».

Среди лучших в этом году - ГЦНТ «Сокол», Детская шко-
ла искусств №1, несколько торговых предприятий, завод 
ЖБК-1, начальная школа-детский сад №44, средние школы 
№№17, 19 и 40, детский сад комбинированного вида №65.

Несколько номинаций конкурса посвящены инициати-
вам жителей. Так, в номинации «А у нас во дворе» отме-
чены ТОС «Новая жизнь», председатель Александр Козин,  
ТОС «Егоровский», руководитель Наталья Савина, и совет 
территории №2 во главе с депутатом горсовета Михаилом 
Чефрановым.

Власть представительная

Комментируйте материалы на сайте газеты: belnovosti.ru

Творцы 
новогодней сказки

 ► Возглавляемые депутатами 
горсовета организации вошли в число 
победителей по итогам конкурса 
«Белгород новогодний».

Материалы полосы подготовила Елена ФЁДОРОВА, фото автора и из свободных источников

Услышать друг друга
 ■ Личный приём

 ► Председатель горсовета Ольга 
Медведева в минувший четверг 
провела личный приём граждан. 

 ■Конкурс

Рассказываем о реальных делах депутатов Белгород-
ского городского Совета, о том, как решаются злободнев-
ные вопросы в  областном центре. Выполнение наказов 
избирателей является одним из основных индикаторов 
эффективности деятельности народных избранников.

Провести реконструкцию стадиона МБОУ СОШ №46 
на улице Спортивной, 6а - такой наказ дали депутату гор-
совета Владимиру Скурятину избиратели шестого округа.

- Если говорить о нашем округе, то изначально жи-
тели ставили задачу реконструировать дворы. В 2020 
году мы завершили эту работу - все дворы приведены 
в надлежащее состояние. Теперь жители микрорайо-
на ставят новую задачу - создать условия для занятий 
спортом. 

В Белгороде, благодаря городской администрации 
и Белгородскому городскому Совету, реализуется 
большая программа создания современных спортив-
ных объектов, в нее входят и стадионы школ. Работы 
проводятся поэтапно. Первый этап мы уже можем оце-
нить, - рассказывает Владимир Иванович. 

В 2020 году на стадионе была сделана игровая 
площадка.

Пришло время решать 
новые задачи

 ■Депутатские наказы

До

После

Марафон 
добрых дел 

 ► О создании молодёжного совета при 
Белгородском городском Совете шла 
речь на встрече актива волонтёров 
города с Ольгой Медведевой и 
руководителем фракции «Единой 
России» Максимом Егоровым.

 ■Волонтёрство

 ► В ходе предвыборной кампании 
в сентябре 2018 года избиратели 
давали кандидатам в депутаты по 
одномандатным округам наказы. 
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Жители микрорайона собрали более 
пятисот подписей в поддержку этого пред-
ложения. На ремонт территории и восста-
новление здания бассейна планируют вы-
делить более восьми миллионов рублей. 

- Выделенной суммы может хватить на 
полную реконструкцию бассейна, на вну-
тренние части фасада для того, чтобы его 
полностью запустить, а также реконструк-
цию дворовой территории, - объясняет за-
ведующая детским садом №76 «Везели-
ца» Юлия Исаенко.

Идея реконструировать стадион 13-й 
школы возникла давно. Спортплощадке, 
как и школе, уже более 60 лет. Не только 
школьники, но и жители близлежащих до-
мов ждут ремонта стадиона.

Заместитель директора средней шко-
лы №13 Елена Сердюкова пояснила:

- Все откликнулись. Мы собрали сейчас 
около 600 подписей для того, чтобы по-
казать важность и значимость этого про-
екта. Мы очень надеемся, что к первому 
сентября получим новый и качественный 
спортивный стадион.

Оба проекта есть в наказах избирате-

лей на региональных выборах, они значи-
мы и актуальны, а значит, у них есть все 
шансы на реализацию.  

- Учитывая, что появилось инициатив-
ное бюджетирование, я отдаю преиму-
щество школам и детским садам, потому 
что там больше социальной значимости. 
Здесь заинтересованы и дети, и родите-
ли, и весь микрорайон, - прокомменти-
ровала депутат Белгородской областной 
Думы Любовь Киреева.

До 10 февраля проекты направят в ад-
министрацию муниципалитета на рассмо-
трение. К 15 марта  комиссия определит 
победителей.

Алёна ХЛУДЕЕВА
ФОТО АЛЕКСАНДРА ПОДДУБНОГО

Комментируйте материалы на сайте газеты belnovosti.ru

Город и горожане

Хотим перемен  ■Инициативное бюджетирование

Инициативное бюджетирование - новое 
направление работы правительства Бел-
городской области и всех муниципальных 
образований.

На официальном сайте органов местно-
го самоуправления началось размещение 
инициативных проектов для дальнейшего 
обсуждения и внесения предложений.

Среди них проекты по благоустройству, 
ремонту и оснащению учебных заведений, 
установке детских и спортивных площа-
док. 

На вышеуказанном сайте размещено  
более 60 проектов. В их числе:

• реконструкция стадиона в микрорайо-
не «Оскочное»;

• установка детской площадки во дворе 
дома № 45-А по ул. Щорса;

• строительство мини-спортивной пло-
щадки по ул. Губкина, 10-А;

• реконструкция детской площадки по 
ул. Губкина, 24/3;

• реконструкция и благоустройство дво-
ровой территории по ул. Губкина, 30;

• благоустройство парковочных мест и 
детской площадки по ул. Губкина, 16-А;

• установка детских площадок по ул. 
Славянская, 7-А, 7-Б;

• установка детской площадки и строи-
тельство тротуара по ул. Губкина, 11-А;

• реконструкция детской площадки по 
ул. Губкина, 24/2;

• ремонт дороги от улицы Щорса, 39-А 
до улицы Губкина, 42-А;

• ремонт тротуаров по четной стороне 
улицы Губкина от пр. Ватутина до ул. Щор-
са, улиц Щорса и Шаландина;

• установка детской площадки по ул. 
Славянская, 15;

• благоустройство двора на ул. Белго-
родского полка, 34 с установкой спортив-
ной и детской площадок;

• благоустройство двора ул. Губкина, 12 
с установкой спортивного оборудования;

• благоустройство и строительство дет-
ской площадки по улице Губкина, 10, 10-А, 
16;

• ремонт детской волейбольной пло-
щадки по ул. Преображенская, 11;

• обустройство пешеходной дорожки от 
дома 62 г по ул. Почтовая к дому 72 по ул. 
Почтовая с пешеходным переходом через 
ул. Энергетиков;

• благоустройство МБОУ СОШ № 45.
Список проектов еще может увеличи-

ваться.
На открытое обсуждение, направление 

в администрацию замечаний, предложе-
ний по инициативному проекту у горожан 

есть пять дней с момента опубликования 
информации об инициативном проекте.

Напомним, что проекты позволяют жи-
телям принимать участие в решении во-
просов местного значения, благодаря фи-
нансированию из областного и городского 
бюджетов.

Проекты-победители направят в регио-
нальное правительство, где пройдёт вто-

рой этап обсуждения и отбора.
Межведомственная комиссия, в состав 

которой войдут врио губернатора, пред-
ставители исполнительной власти, депу-
таты, должны будут определить лучшие 
инициативы до 15 марта.

Лучшие инициативные проекты реали-
зуют до конца 2021 года.

 ► С 1 января этого года 
в Белгородской области 
начала действовать 
новая форма поддержки 
социальных идей. 

Видео встречи
смотрите 

«ВКонтакте» 
#Белгородмедиа

Решаем вместе!  ■Новый проект

 ► В рамках проекта инициативного бюджетирования 
хотят отремонтировать бассейн в  детском саду №76 и 
прилегающую к образовательному учреждению территорию.

Эти проекты родились по инициативе 
местных ТОСов и депутата Белгородского 
городского Совета, председателя совета 
территории №18 Максима Егорова. 

Первый проект предполагает оборудо-
вание в гимназии №2 зоны двигательной 
активности для младших школьников. 

На площади 120 квадратных метров 
планируется создать многофункциональ-
ные зоны для отдыха, чтения, общения, 
активности и образовательной деятель-
ности детей. 

Планируемый срок реализации - с 22 
марта по 1 сентября 2021 года. Предвари-
тельный объем необходимого финанси-
рования - свыше 227 тысяч рублей. 

Второй проект – благоустройство дет-
ской площадки дома №57 на улице Садо-
вой. В этом многоквартирном доме прожи-
вают более 45 детей в возрасте до 14 лет. 
Детские игровые элементы во дворе по-
явились много лет назад. Они давно уста-

рели, и ребята потеряли к ним интерес. 
Планируется установить не менее семи 
новых спортивно-игровых элементов. Для 
реализации проекта необходимо более 4 
млн рублей.

Как рассказал Максим Егоров, жители 
округа с энтузиазмом восприняли идею 
инициативного бюджетирования и по-
явившуюся возможность участвовать в 
определении значимых проектов, на ре-
ализацию которых, в первую очередь, 
необходимо направить бюджетные сред-
ства. 

- Актив округа вышел с предложени-
ем принять участие в конкурсном отборе. 
Вместе с жителями мы разработали про-
екты, цель которых - развитие подрас-
тающего поколения, – отмечает Максим 
Егоров.

Алла ВЛАСЕНКО
ФОТО АВТОРА

Дети - 
наше будущее

 ■Общественное обсуждение

 ► В конкурсном отборе проектов инициативного 
бюджетирования принимает участие 18-й округ Белгорода. 
Жители микрорайона Черемушки сформировали две 
инициативы, которые представлены на рассмотрение 
конкурсной комиссии. 
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По-новому смотреть на свою работу

Участниками проекта уже стали более 
семидесяти предприятий региона. Одно из 
них - старооскольский «Белрегионцентр». 
Компания работает с 2000 года и за это вре-
мя смогла войти в двадцатку крупнейших 
производителей лакокрасочной продукции 
России.

Эксперты Регионального центра ком-
петенций Белгородской области работали 
здесь шесть месяцев. За это время в «Бел-
регионцентре» были внедрены инструмен-
ты бережливого производства, благодаря 
которым будет обеспечено дальнейшее 
снижение себестоимости продукции, что 
должно привести к повышению ее конкурен-
тоспособности. На предприятии обещают: 
процесс улучшений будет постоянным, для 
этого здесь создали свой проектный офис.

- Руководитель предприятия собрал 
вокруг себя увлеченных людей и готовых 
учиться изменяться, поэтому реализация 
проекта и внедрение инструментов береж-
ливого производства прошли на предпри-
ятии с поддержкой его сотрудников, - рас-
сказал руководитель проекта РЦК Сергей 
Капустин.

Чтобы продукция компании всегда оста-
валась конкурентоспособной на рынке, 
нужно постоянно совершенствовать про-
изводственные процессы, увеличивать их 
эффективность. Эксперты РЦК научили со-

трудников компании по-новому смотреть на 
свою работу.

- Кураторы РЦК проводили обучение, 
знакомили с разными методами анализа, 
для нас действенным оказался метод раз-
бора проблем. Раньше при возникновении 
проблемы мы старались её решить, сейчас 
мы находим суть этой проблемы. На пер-
вый взгляд, не всегда первоначальное ре-
шение оказывается правильным. Но когда 
понимаешь её суть, находишь именно те 
трудности, которые не дают нам работать, 
- говорит руководитель проектного офиса 
ООО «Белрегионцентр» Светлана Любина.

Такой подход уже привел к результатам. 
Несмотря на то, что активность покупате-
лей лакокрасочных материалов имеет се-
зонный характер, здесь уже зафиксировали 
рост продаж, пока только на пять процен-
тов. Ближе к лету эта цифра будет расти.

- Цели, которые были поставлены перед 
нами в начале проекта, были полностью 
достигнуты - повышение выработки на 16 
процентов, снижение времени протекания 
процессов - 20 процентов и уменьшение 
незавершенного производства на 23 про-
цента, - уточняет руководитель РЦК Сергей 
Капустин. 

Благодаря участию в проекте на пред-
приятии уменьшили время простоев обору-
дования и сократили лишние перемещения. 
Разработали стандарты работы для каждой 
операции - минимизировали потери. Оста-
навливаться на достигнутом предприятие 
не собирается, уже установлены бизнес-це-
ли на ближайшее будущее.

- Дальнейшие перспективы - как мини-
мум максимально автоматизировать про-
цессы, чтобы была конкурентноспособная 

продукция, тогда будут расти заработная 
плата и налоговые отчисления, - резюмиру-
ет директор ООО «Белрегионцентр» Вале-
рий Никифоров.

Один из факторов успеха - высокая во-
влеченность руководства предприятия и 
сотрудников в процесс непрерывных улуч-
шений. Теперь предложить идею для рас-
смотрения может любой работник - вне-
дрена система подачи предложений по 
улучшениям. Это поможет совершенство-
вать работу в дальнейшем.

- Надеюсь, что при тиражировании про-
ектов все знания и навыки, полученные 
рабочей группой, дадут положительный ре-
зультат и всё скажется на производитель-

ности и на увеличении выработки предпри-
ятия, - отмечает руководитель проекта РЦК 
Сергей Капустин .

Виктор ЛУКЬЯНЧИКОВ
ФОТО АНДРЕЯ АНДРИЙКО

 ► Повышение 
производительности и 
эффективности путём 
сокращения потерь 
- это главная задача 
национального проекта 
«Производительность 
труда». 

Повысить производительность труда на своём предприятии может любая компания, подходящая под критерии 
нацпроекта «Производительность труда». Более подробную информацию можно узнать на сайте 

ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ.РФ. 

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа

На правах рекламы

Приложение
Утвержден

Начальник управления потребительского рынка департамента 
экономического развития администрации города Белгорода

_______________Бочарова О.Л.
«____»________________2021 года

План мероприятий
по организации муниципальной торговой ярмарки «Мартовская» с 04.03.2021 г. по 08.03.2021 г.

№
п/п

Наименование мероприятия Ответственный исполнитель Срок исполнения

1. Опубликование плана мероприятий по организации муниципальной торговой 
ярмарки «Мартовская» на официальном сайте органов местного само-
управления города Белгорода в информационно-телекоммуникационной сети 
Интернет и газета «Наш Белгород»

Управление потребительского рынка, 
Управление по взаимодействию 
со СМИ

до 12.02.2021 г.

2. Приём заявок на предоставление торговых мест Управление потребительского рынка с 16.02.2021 г. до 01.03.2021 г.
3. Выдача участникам ярмарки перечня ярмарочных площадок проведения 

муниципальной торговой ярмарки «Мартовская»
Управление потребительского рынка 3.03.2021 г.

4. Расстановка участников муниципальной торговой ярмарки согласно перечню 
ярмарочных площадок проведения ярмарки «Мартовская» 

Управление потребительского рынка 04.03.2021 г. 

5. Проведение муниципальной торговой ярмарки «Мартовская» Управление потребительского рынка 04.03.2021 г. – 08.03.2021 г.
6. Уборка мусора в период и по окончании торговли Участники ярмарки 04.03.2021 г. – 08.03.2021 г.

Вид ярмарки – Периодическая
Режим работа ярмарки: ежедневно с 08:00 до 20:00 час.
Общее количество торговых мест на ярмарке 237 единиц

Приложение
Утвержден

Начальник управления потребительского рынка департамента 
экономического развития администрации города Белгорода

_______________Бочарова О.Л.
«____»________________2021 года

Перечень ярмарочных площадок для проведения на территории города Белгород муниципальной 
торговой ярмарки «Мартовская» с 04.03.2021 г. по 08.03.2021 г.

№ 
п/п

Адресные ориентиры ярмарочной площадки Количество 
торговых мест/
количество 
мест для оказа-
ния услуги

Специализация торговых мест Адресный ори-
ентир оказания 
услуг (по каждой 
услуге)

Наименование участника ярмарки *
по каждому торго-
вому месту

по каждой 
услуге

1 2 3 4 5 6 7

1. Белгородский проспект, 87  1 непродовольственные товары / цветы

2. Белгородский проспект, 93 1 непродовольственные товары / цветы

3. Бульвар 1-го Салюта, 1 2 непродовольственные товары / цветы

4. Бульвар Юности, 7 4 непродовольственные товары / цветы

5. Бульвар Юности, 27 2 непродовольственные товары / цветы

6. Ул. Буденного, 10-а 1 непродовольственные товары / цветы

7. Бульвар Юности, 37 1 непродовольственные товары / цветы

8. Белгородский проспект, 38-а 1 непродовольственные товары / цветы

9. Белгородский проспект, 48 1 непродовольственные товары / цветы

10. Белгородский проспект, 48-а 7 непродовольственные товары / цветы

11. Народный бульвар, 101 7 непродовольственные товары / цветы

12. Народный бульвар, 99 7 непродовольственные товары / цветы

13. Народный бульвар, 80-б 5 непродовольственные товары / цветы

14. пр. Б. Хмельницкого (ост. «Энергомаш»,  ч/с) 3 непродовольственные товары / цветы

15. пр. Б. Хмельницкого, 73 (ост. «Родина») 5 непродовольственные товары / цветы

16. пр. Б. Хмельницкого, 139-б 3 непродовольственные товары / цветы

17. пр. Б. Хмельницкого, 154 3 непродовольственные товары / цветы

18. пр. Б. Хмельницкого, 160 3 непродовольственные товары / цветы

19. Свято-Троицкий бульвар (ост. «Родина») 5 непродовольственные товары / цветы

20. пр. Ватутина, 7-а 1 непродовольственные товары / цветы

21. Пр. Славы, 123-а 1 непродовольственные товары / цветы

22. Ул. 5 Августа, 2 4 непродовольственные товары / цветы

23. Ул. 5 Августа, 4 1 непродовольственные товары / цветы

24. Ул. 8 марта, 25-б 1 непродовольственные товары / цветы

25. Ул. 50-летия Белгородской области, 17-а 6 непродовольственные товары / цветы

26. Ул. 50-летия Белгородской области, 14 3 непродовольственные товары / цветы

27. Ул. 60 лет Октября, 1 4 непродовольственные товары / цветы

28. Ул. Белгородского полка, 34 15 непродовольственные товары / цветы

29. ул. Вокзальная, 2 2 непродовольственные товары / цветы

30. ул. Гостёнская, 1 4 непродовольственные товары / цветы

31. ул. Губкина, 17 15 непродовольственные товары / цветы

32. ул. Губкина, 15  1 непродовольственные товары / цветы

33. ул. Губкина, 25 11 непродовольственные товары / цветы

34. ул. Есенина, 12-а 4 непродовольственные товары / цветы

35. ул. Железнякова, 15 1 непродовольственные товары / цветы

36. ул. Железнякова, 27 1 непродовольственные товары / цветы

37. ул. Каштановая, 39 3 непродовольственные товары / цветы

38. ул. Королева, 2 4 непродовольственные товары / цветы

39. ул. Королева, 9-а 6 непродовольственные товары / цветы

40. ул. Костюкова, 67-б 4 непродовольственные товары / цветы

41. ул. Костюкова, 46 3 непродовольственные товары / цветы

42. ул. Конева, 1-а 1 непродовольственные товары / цветы

43. ул. Конева, 4 1 непродовольственные товары / цветы

44. ул. Конева, 6-а 1 непродовольственные товары / цветы

45. ул. Конева, 25 1 непродовольственные товары / цветы

46. ул. Князя Трубецкого, 18 1 непродовольственные товары / цветы

47. ул. Макаренко, 1 1 непродовольственные товары / цветы

48. ул. Макаренко, 20 2 непродовольственные товары / цветы

49. ул. Макаренко, 6-в 1 непродовольственные товары / цветы

50. Ул. Некрасова, 1 1 непродовольственные товары / цветы

51. Ул. Некрасова, 8/9 1 непродовольственные товары / цветы

52. Ул. Попова, 36 5 непродовольственные товары / цветы

53. Ул. Победы, 85-а 1 непродовольственные товары / цветы

54. Ул. Победы, 165 1 непродовольственные товары / цветы

55. Ул. Преображенская, 10 1 непродовольственные товары / цветы

56. Ул. Преображенская, 46 1 непродовольственные товары / цветы

57. Ул. Преображенская, 88 3 непродовольственные товары / цветы

58. Ул. Преображенская, 106 5 непродовольственные товары / цветы

59. Ул. Пугачева, 5 2 непродовольственные товары / цветы

60. Ул. Садовая, 25-а 3 непродовольственные товары / цветы

61. Ул. Садовая, 30 1 непродовольственные товары / цветы

62. Ул. Садовая, 116-а 1 непродовольственные товары / цветы

63. Ул. Спортивная, 1-а 5 непродовольственные товары / цветы

64. Ул. Щорса (ост. «Водстрой», н/с) 7 непродовольственные товары / цветы

65. Ул. Щорса (ост. «Водстрой», ч/с) 5 непродовольственные товары / цветы

66. Ул. Щорса, 43 6 непродовольственные товары / цветы

67. Ул. Щорса, 43-в  1 непродовольственные товары / цветы

68. Ул. Щорса, 47-б 2 непродовольственные товары / цветы

69. Ул. Молодежная, 6-а 1 непродовольственные товары / цветы

70. Ул. Щорса, 22 1 непродовольственные товары / цветы

71. Ул. Лермонтова, 49-а 1 непродовольственные товары / цветы

72. Ул. Привольная, 24 5 непродовольственные товары / цветы

73. Ул. Семашко, 32  1 непродовольственные товары / цветы

74. Ул. Щорса, 51 1 непродовольственные товары / цветы

75. Ул. Бульвар Юности, 5-б 1 непродовольственные товары / цветы

76. Народный бульвар, д. 81 ( солнечные часы ) 2 непродовольственные товары / цветы

77. Ул. Привольная, д. 5 1 непродовольственные товары / цветы

78. Пр. Б. Хмельницкого, д. 130а  1 непродовольственные товары / цветы

79. Белгородский проспект, д. 34 2 непродовольственные товары / цветы

80. Белгородский проспект, д. 54  2 непродовольственные товары / цветы

ИТОГО: 237
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Что ждёт здравоохранение 
Белгородской области?

- Андрей Александрович, какие вы 
видите проблемы здравоохранения в 
регионе? Вы обсуждали с руководи-
телем региона его видение проблем, 
и совпадает ли оно с вашим?

- Я работаю только первую неделю. 
Естественно, какие-то представления у 
меня есть, но для того, чтобы полностью 
увидеть картину происходящего и понять, 
в каком направлении двигаться, нужно 
больше времени. Я поставил для себя 
задачу за максимально короткие сроки 
посетить все медицинские организации 
Белгородской области. Хочу понимать, 
как оказывается медицинская помощь в 
каждом муниципалитете, в каждой боль-
нице, как выстроена маршрутизация ока-
зания медицинской помощи больным в 
каждом профиле каждого учреждения. 
Я думаю, что максимально быстро я это 
сделаю и выйду со своим предложением 
по дальнейшему развитию здравоохране-
ния к Вячеславу Владимировичу.

- Вы уже наметили маршруты и 
сроки посещения медицинских учреж-
дений?

- Мы уже начали объезжать медицин-
ские организации Белгородской области. 
Посетили больницу Святителя Иоасафа, 
Центральную районную больницу и дет-
скую городскую в Губкине. Мы понимаем, 
что есть и проблемные точки, и много по-
ложительного, много чего можно взять на 
вооружение другим медицинским учреж-
дениям. На следующей неделе наш гра-
фик уже расписан по всем медицинским 
учреждениям, я думаю, что буквально за 
месяц мы сумеем всех охватить.

- Пока стратегия развития здраво-
охранения региона еще не выработа-
на?

- Стратегия у нас одна, как запланиро-
вано в национальных целях указом Пре-
зидента РФ, - к 2030-му году повышение 
ожидаемой продолжительности жизни до 
78 лет. Поэтому мы должны к этому стре-
миться. Понимаем, что нужна маршру-
тизация по оказанию профильной меди-
цинской помощи, чтобы это было быстро 
и эффективно. Должна четко работать 
трехуровневая система оказания меди-
цинской помощи, которая выстроена у нас 
в Белгородской области. Я для себя хочу 
понять, все ли так, как должно быть, и 
определить дальнейшие точки развития.

- Какие самые сложные задачи вы 
видите впереди?

- На такой должности все задачи в 
принципе очень сложные. И первое - сни-
жение смертности населения. У нас на 
первом месте смертность от сердечно-
сосудистых заболеваний, в том числе от 
инфарктов и инсультов. Чтобы снизить 
смертность, сначала нужно усилить дис-
пансерное наблюдение на каждом тера-
певтическом участке у семейного врача, 
- это основное в этом направлении. Нуж-
но работать над кадровым потенциалом, 
учить наших специалистов, не только 
вновь пришедших на работу, но и повы-
шать квалификацию тех, которые давно 
работают на участках. Необходимо усо-
вершенствование материально-техниче-
ской базы всех медицинских учреждений, 
нужно новое оборудования. Будем смо-
треть, какие первоочередные задачи по 
строительству и ремонту фельдшерско-
акушерских пунктов, поликлиник, боль-
ниц, дополнительных медицинских корпу-

сов. Мы работаем над этим уже сейчас, 
выстраиваем приоритетность по всем 
направлениям. Я думаю, в плане ремон-
та зданий приоритеты будут расставлены 
уже на следующей неделе. 

- А есть какие-либо простые зада-
чи, которые вы сможете решить в 
ближайшее время?

- В настоящее время в социальных се-
тях мне очень много вопросов задают по 
оказанию медицинской помощи. Когда че-
ловек остается наедине со своей бедой, 
болезнью или болезнью близкого челове-
ка, не понимает, что ему делать, и задает 
вопрос уже напрямую через соцсети, ос-
новная задача - помочь ему максимально 
оперативно. Вот эти вопросы мы стараем-
ся решать быстро.

- А вы уже сделали прививку?
- Да. Еще первого октября, когда была 

первая партия вакцины, второй компо-
нент мне привили 21 октября. Симптомов 
никаких не было, перенес благополучно. 

- А стоит ли нам ожидать третью 
волну ковида?

- Научное сообщество пока не под-
тверждает, что будет третья волна забо-
леваемости коронавирусной инфекцией. 
Хотя вирус новый и достаточно еще не 
изучен. Основываемся на том, что уже 
идет вакцинация, и мы максимально бы-
стро привьем наше население. Поэтому 
третий волны быть не должно.

- Планируете ли вы какие-нибудь 
кадровые перестановки внутри де-
партамента?

- Об этом говорить рано. Не готов сей-
час сказать о кадровых перестановках, 
будем работать старым составом, а там 
будет видно в зависимости от той или 
иной ситуации.

- Как вы считаете, какие медицин-
ские учебные заведения в стране луч-
шие?

- Мы будем очень долго их перечис-
лять. Это московские вузы, естественно, 
Воронеж назову как мой любимый, где я 
и обучался, считаю, что там довольно-та-
ки хороший уровень студентов. Курский 
государственный медицинский универси-
тет. Я так говорю, потому что многие сту-
денты, которые там учились, работают у 
нас. Также наш НИУ «БелГУ». Мы видим, 

что эти выпускники становятся хорошими 
специалистами.

- То есть никаких дополнительных 
усилий по привлечению молодых спе-
циалистов в Белгородскую область 
не нужно, выпускники достаточно мо-
тивированы, и для них создаются хо-
рошие условия труда? 

- Да, все верно.

- Вы как-то говорили, что у нас су-
ществует кадровая проблема, кадро-
вый голод в Белгородской области. 

- Кадровая проблема существует, но 
она не такая острая, как, возможно, в дру-
гих регионах. Как и везде, происходит сме-
на поколений, и баланс пока не достигнут.

- Департамент здравоохране-
ния Белгородской области работа-
ет только с НИУ «БелГУ» или еще с 
какими-то вузами?

- Мы работаем со многими вузами. И 
здесь работа не только депздрава, она 
комплексная, всех медицинских органи-
заций Белгородской области. Депздрав 
- это такой центр, локомотив работы по 
здравоохранению. Мы плотно работаем 
с тремя вузами: Воронежским, Курским и, 
естественно, с нашим Белгородским. Не 
в каждом регионе есть свой медицинский 
вуз, поэтому нам в этом плане повезло.

- Много писали в прессе, что вы как 
врач знаете медицинские проблемы 
изнутри. Какие из них вы считаете 
главными, первостепенными, требу-
ющими немедленного решения?

- Я работаю с 2010 года в Белгородской 
области, начинал врачом, затем заме-
стителем главного врача, потом главным 
врачом в ЦРБ, затем в детской областной 
больнице. Этот опыт помог мне разобрать-
ся, где и что можно делать лучше и нам 
врачам, и пациентам. Идей много. Напри-
мер, не всегда в медицинских организа-
циях Белгородской области и не по всем 
направлениям есть «узкие» специалисты, 
и жителям приходится ехать в Белгород за 
консультацией. Поэтому будем работать 
над тем, чтобы приблизить медицинскую 
помощь к населению, чтобы, как минимум, 
были межрайонные центры по опреде-
ленным профилям, работали выездные 
бригады. Также материально-техническое 
оснащение не всегда на высшем уровне 
во многих медицинских организациях. Тут 

вопрос даже не в оборудовании, а в том, 
что оно изношенное и требует замены, из-
нос подходит к ста процентам. Сейчас все 
проверим и будем планомерно этим зани-
маться.

- Как ваша семья отнеслась к ваше-
му назначению?

- Был сложный период, они долго не мог-
ли это принять. Все понимали, что работы 
у меня будет еще больше, чем раньше. Ра-
бота руководителя всегда интенсивна, и в 
ЦРБ, и в детской областной больнице. Есть 
определенный спектр работы, который тре-
бует круглосуточного внимания. Семья не 
уходила на второй план, но в любом случае 
внимания было меньше. Поэтому мораль-
но они понимали, что их ждет, и никаких во-
просов не возникло.

- А понимали ли вы, что вас ждет?
- Я прекрасно все понимал. Бывая в ад-

министрации, я видел работу департамен-
та, ее интенсивность, поэтому сразу пони-
мал, что меня ждет на новой должности.

- Расскажите немного о своей семье.
- Я женат, у меня двое детей. Жена - хи-

мик по образованию, работает в центре ги-
гиены и эпидемиологии, химиком в лабора-
тории. Двое детей, дочери семь лет, сыну в 
феврале будет 13 лет, оба школьники. Ро-
дители живут в селе Большебыково Крас-
ногвардейского района Белгородской об-
ласти. Это родина моего отца и моя тоже. 

- Как вы относитесь к критике, если 
она обращена в ваш адрес?

- Я всегда воспринимаю конструктивную 
критику нормально. Еще в вузе препода-
ватели говорили: «Никогда не бойся спра-
шивать, и если что-то тебе говорят, всег-
да прислушивайся». Поэтому никогда не 
ухожу от конструктивного диалога и готов 
работать над собой, если я сделал что-то 
не так.

- Позвольте, процитирую ваше 
обращение к коллегам: «Вместе нам 
предстоит большая работа, я готов 
выкладываться на сто процентов, 
такую же самоотдачу хочу и от вас». 
Медики в этом году работали на износ. 
Каков запас прочности у всех вас?

- Знаете, мне иногда кажется, что меди-
цинский работник - это уникальный чело-
век, у которого энергия никогда не иссяка-
ет. Я убеждаюсь в этом постоянно. Когда 
я работал в детской больнице на ковидной 
точке, в пик заболеваемости, приходил на 
работу и думал, что завтра у коллег просто 
не хватит сил. А на следующий день они 
полны энергии, и мы дальше продолжаем 
работать.

- Тем не менее будут ли какие-то 
меры поддержки?

- Они есть и сейчас, и мы работаем над 
этим постоянно. Горячее питание в госпи-
талях, еще мы поощряем медицинских 
работников, которые работали в ковидных 
точках, и тех, кто взял на себя всю остав-
шуюся работу. Пользуясь случаем, хочу 
сказать всем им спасибо за работу. Вместе 
мы преодолеем все трудности.

Беседовала Ольга АРЧИБАСОВА
ФОТО АЛЕКСАНДРЫ НЕРУБЕНКО

 ► К назначению Андрея Иконникова новым начальником департамента здравоохранения 
Белгородской области жители региона и медицинское сообщество отнеслись доброжелательно. 
Полное эксклюзивное интервью можно увидеть в программе «Такая тема» на всех площадках 
медиахолдинга. Мы публикуем лишь его небольшую часть. 

Видео интервью 
смотрите 

на Youtube-канале 
#Белгородмедиа
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Грантовая поддержка

ТЕМА
НОМЕРА

Премия вручена ей за заслуги в соз-
дании детского хосписа «Изумрудный го-
род», который находится в селе Короткое 
Корочанского района. 

А через четыре дня, 8 февраля, старто-
вал проект автономной некоммерческой 
организации Центр паллиативной меди-
цинской помощи «Изумрудный город» в 
честь иконы Божией Матери «Всецари-
ца» - «Изумрудный город» - территория 
культуры», поддержанный Фондом прези-
дентских грантов. На его реализацию вы-
делен грант в размере четырехсот тысяч 
рублей. Цель проекта - улучшить качество 
реабилитации полусотни пациентов хо-
списа - детей с тяжелыми неизлечимыми 
заболеваниями, а также оказать психоло-
гическую помощь их родителям.

- «Изумрудный город» призван дока-
зать главное: хоспис - это не про смерть, 
а про жизнь. Идея создания  такого цен-
тра появилась благодаря одной замеча-
тельной девочке, которая очень не хотела 
свои последние дни провести в больни-
це. Тогда и пришло понимание, что дет-
ский хоспис белгородцам просто необ-
ходим. «Изумрудный город» - это место 
абсолютного счастья. Загородный Центр 
паллиативной помощи, скорее, является 
санаторием и местом отдыха, а не тради-

ционным медицинским учреждением, - от-
мечает Евгения Кондратюк.

Авторы проекта, обосновывая его со-
циальную значимость, подчеркнули, что 
хоспис «Изумрудный город» открылся 
лишь полгода назад.  Сейчас в нем ре-
ализуются три программы пребывания. 

Первая из них рассчитана на детей в 
терминальной стадии заболевания. В та-
ких случаях ребёнок может находиться в 
«Изумрудном городе» вместе с родите-
лями и родственниками неограниченное 
время. Для этого в здании имеются два 
гостиничных номера. Вторая программа - 

для детей, которые впервые попали под 
опеку выездной паллиативной службы 
организации «Святое Белогорье против 
детского рака». Постояльцы могут вме-
сте с одним из родителей находиться в 
хосписе на протяжении десяти дней. За 
это время врачи определят схему даль-
нейшего лечения ребёнка либо прорабо-
тают программу ухода за маленьким па-
циентом. Третья программа рассчитана 
на социальную передышку членов семьи. 
По ней ребёнок может находиться в «Изу-
мрудном городе» один или с одним из ро-
дителей в течение 21 дня. 

Для того чтобы пребывание пациентов 
хосписа было максимально комфортным, 
необходим широкий спектр мер по абили-
тации. Они включают различные культу-
рологические и психологические аспекты, 
способствующие внутреннему развитию 
и восстановлению личностного статуса 
тяжелобольного ребенка. Для родителей 
детей с тяжелыми неизлечимыми заболе-
ваниями это возможность хоть ненадолго 
отвлечься от текущих проблем. Проект 
предусматривает организацию и проведе-
ние семейных чтений, музыкально-эсте-
тических вечеров, знакомство с экспози-
циями музеев и т.д.

Задача проекта «Изумрудный город» - 
территория культуры» состоит в том, что-
бы сделать совместное пребывание в хо-
списе детей и их родителей максимально 
комфортным, морально помочь им в этот 
непростой период. 

«Изумрудный город» - 
территория культуры

 ► По итогам голосования руководитель общественной организации «Святое Белогорье против 
детского рака» Евгения Кондратюк 4 февраля стала лауреатом национальной премии «Мы будем 
жить!» в номинации «Паллиативная помощь «Жизнь в каждом дне». 

- Юрий Геннадьевич, за 95 лет свое-
го существования белгородское отде-
ление «Всероссийское общество глу-
хих» зарекомендовало себя социально 
ответственным партнером государ-
ства. Прошлой осенью оно было при-
знано победителем муниципального 
этапа конкурса «Российская организа-
ция высокой социальной эффектив-
ности» в номинации «За трудоустрой-
ство инвалидов». Между тем активно 
принимать участие в конкурсах на по-
лучение грантов вы начали только с 
2020 года. С чем это связано?

- На грантовые конкурсы подается мно-
жество проектов, а потому необходимо до-
казать: решаемая нами конкретная пробле-
ма является одной из самых актуальных. 
Первый раз мы подали на конкурс прези-
дентских грантов сразу три проекта. Выи-
грал из них наименее затратный - «Культура 
Белгородской области открыта для людей 

с проблемами слуха». Благодаря получен-
ным средствам нам удалось провести четы-
ре экскурсии с сурдопереводом более чем 
для двухсот глухих людей, большинство из 
которых проживает в областном центре. 
Увы, отечественные учреждения культуры 
пока не адаптированы для граждан с нару-
шениями слуха.

Проект «Врачи смогут помочь глухим», 
направленный на создание в районах об-
ласти диспетчерской службы видеосвязи, 
выиграл на конкурсе президентских грантов 
лишь с третьего раза, после того как нача-
лась пандемия коронавируса. Ранее такие 
диспетчерские службы функционировали 
только в Белгороде и Губкине. Благодаря 
президентскому гранту в размере 1,8 млн 
руб. их удалось открыть в Шебекино, Новом 
Осколе и Старом Осколе. Там смонтирова-
но «под ключ» специальное оборудование, 
приобретены смартфоны и планшеты. Те-
перь глухим людям нет необходимости при-
ходить в офисы нашей организации и про-
сить позвонить в медицинское учреждение, 
управляющую компанию, органы власти и 
т.д. С помощью сети диспетчерских служб 
мы перевели большинство белгородцев с 
проблемами слуха на удаленный режим и 
тем самым повысили производительность 
труда сурдопереводчиков. 

Третий президентский грант, предназна-
ченный для реализации проекта «Поможем 
педагогам говорить с глухими детьми на 
родном для них языке - языке жестов», так-
же в определенной степени связан с панде-
мией. На территории Белгорода работает 
единственная в нашем регионе школа-ин-
тернат для слабослышащих и глухих детей. 
В ней учатся 189 ребят. В условиях, когда 

занятия начали проводиться дистанционно, 
выяснилось - ни одна отечественная ин-
тернет-платформа («Яндекс-школа», «Ян-
декс-уроки» и т.д.) не предназначена для 
глухих и не имеет сурдопревода. Студенты 
колледжей и вузов, имеющие проблемы со 
слухом, столкнулись с той же проблемой. 
Средства президентского гранта в размере 
более семисот тысяч рублей призваны со-
действовать образованию подрастающего 
поколения с ограниченными возможностя-
ми здоровья по слуху.

В Белгородской школе-интернате с 1 
марта по 30 июня будет проводиться обу-
чение педагогов основам жестового языка. 
Это позволит им общаться со школьниками 
в процессе обучения, а также во внеуроч-
ное время, в том числе дистанционно. Кро-
ме того, в рамках проекта будут закуплены 
тактильные азбуки и учебники по лингви-
стике жестового языка. 

К слову, нагрузка на сурдопереводчиков 
в прошлом году увеличилась в разы, по-
скольку у глухих граждан возникла острая 
потребность в оперативной информации 
о вводимых мерах государственной под-
держки граждан и ограничениях в период 
пандемии. 

- Насколько в Белгороде сейчас вос-
требованы специалисты, владеющие 
навыками сурдоперевода?

- В штате нашей организации сейчас 
двенадцать сурдопереводчиков, из которых 
четверо обслуживают жителей областного 
центра, а один - весь Белгородский рай-
он. На учете в нашей организации состоит 
около тысячи человек, из которых более 
половины проживают в Белгороде. Однако 

в действительности людей с проблемами 
слуха в разы больше. Об этом свидетель-
ствуют цифры. На территории региона 5,3 
тыс. инвалидов получили бесплатно от 
государства слуховые аппараты. Только 
в Белгороде работают пять магазинов по 
продаже таких аппаратов. На них, значит, 
имеется устойчивый спрос.

Сейчас распространению языка жестов 
в России стали уделять большое внимание 
в рамках национального проекта «Доступ-
ная среда». Напомню, что в прошлом году в 
Белгороде семнадцать сурдопереводчиков 
прошли повышение квалификации. Между 
тем специалистов, владеющих навыками 
сурдоперевода, в нашей области и Бел-
городе явно недостаточно. Эта проблема 
была озвучена мною руководителю регио-
на Вячеславу Гладкову на встрече в День 
инвалидов. 

- Юрий Геннадьевич, каковы планы 
регионально отделения на ближайшее 
будущее?

- До пандемии мы совместно с киноцен-
тром «Русич» организовывали показы кино-
фильмов на языке жестов. Хотим эту тра-
дицию возродить. Следующий такой показ 
состоится 5 марта в «Русиче». Кроме того, 
достигнута договоренность о киносеансах 
для глухих и в кинотеатре «Победа».

Планируем, если позволит эпидемиоло-
гическая ситуация, широко отпраздновать 
осенью 95-летие белгородского отделения 
«Всероссийское общество глухих». Хотим 
пригласить в Белгород единственный в 
стране профессиональный театр мимики и 
жеста (Москва). Глухие смогут насладиться 
в полной мере театральным искусством. 
Региональный грант для реализации этой 
цели нами уже выигран. Думаю, все у нас 
непременно получится. 

Контакты диспетчерской службы 
для глухих в Белгороде:
Skype - dispreab2.
Viber и WhatsApp - 89107377154

ФОТО ИЗ АРХИВА РО ОООИ «ВСЕРОССИЙСКОЕ 
ОБЩЕСТВО ГЛУХИХ»

 ■Благотворительность

 ■СоциумПреодоление звукового барьера
 ► Региональное отделение «Всероссийское общество 

глухих» является одним из немногих НКО в области, которым 
удалось немногим более чем за год получить подряд три 
президентских гранта. О том, как этого удалось достичь, мы 
побеседовали с руководителем регионального отделения 
Юрием Шашниным. 

ФОТО С САЙТА BELREGION.RU

Материалы полосы подготовил Павел ПЕРЕДЕРИЙ
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Вам есть что рассказать о любимом городе и его замечательных людях? Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

Грантовая поддержка
Анна Пашкова:  ■Актуальное интервью

- Анна Александровна, сколько в 
настоящее время проводится кон-
курсов на получение грантовой под-
держки, в которых могут принимать 
участие НКО города?

- Администрацией города сформиро-
ван список фондов, из которых осущест-
вляется поддержка инициатив различных 
объединений и неравнодушных граждан. 
В настоящее время существует 26 кон-
курсов, в которых могут участвовать не-
коммерческие организации, ТОСы. Они 
организованы различными фондами, а 
также федеральными, региональными и 
муниципальными органами власти. Один 
из самых известных грантодателей - Фонд 
президентских грантов, который минимум 
два раза в год проводит конкурс на под-
держку реализации собственных инициа-
тив некоммерческими организациями.

- С какими воп росами по получению 
грантов к вам чаще всего обращают-

ся представители НКО?
- Чаще всего НКО при написании про-

ектов обращаются к нам по вопросам со-
ставления сметы, получения писем под-
держки, а также по вопросам дальнейшей 
отчетности по реализации гранта.

- По каким критериям оцениваются 
заявки на грант при проведении кон-
курса?

- Единых критериев по каждой номина-
ции не существует. Каждый организатор 
проводимого конкурса предусматривает 
свои критерии оценки заявок, утвержден-
ные положением о конкурсе. Отмечу, что 
наибольшее количество поддержанных 
проектов  относятся к направлениям: со-
циальное обслуживание, социальная под-
держка и защита граждан, сохранение 
исторической памяти, а также охрана здо-
ровья.

- Анна Александровна, какую самую 
большую сумму гранта выиграли бел-
городцы?

Максимальная сумма – 9,3 млн руб. на 
реализацию проекта «Доброжелательная 
школа - школа для всех и каждого». Его 
представил на конкурс благотворитель-
ный фонд помощи людям с нарушениями 

психологического развития «Каждый осо-
бенный». Проект направлен на развитие 
сети опорных инклюзивных детских садов 
и школ на базе 13 образовательных ор-
ганизаций региона. Они призваны стать 
источником методической поддержки и 
распространения лучших педагогических 
методов и подходов, имеющих научную 
доказательность эффективности в мире. 
Их опыт будет распространяться среди 
детских садов и школ региона, которые 
работают с детьми, имеющими менталь-
ные нарушения.

- Повлияла ли пандемия на темы 
грантовых проектов?

- Да. Фонд президентских грантов в 
июне прошлого года провел конкурс, на-
правленный на поддержку социально 
ориентированных некоммерческих орга-
низаций, которые участвовали в борьбе 
с коронавирусной инфекцией и послед-
ствиями ее распространения. В рамках 
конкурса были распределены средства, 
выделенные из резервного фонда Прези-
дента РФ. Основной тематикой проектов 
являлась волонтерская деятельность, 
направленная на оказание комплексной 
помощи гражданам в условиях самоизо-
ляции, содействие им к возвращению к 

привычной жизни, а также адаптации в 
постпандемический период. 

- Анна Александровна, какой гран-
товый конкурс состоится в ближай-
шее время? 

- Фондом президентских грантов объ-
явлен прием заявок на второй конкурс 
2021 года. Подать свой проект можно до 
23 часов 30 минут 15 марта 2021 года. 
Всю необходимую информацию об усло-
виях участия в конкурсе можно уточнить 
как на официальном сайте Фонда прези-
дентских грантов, так и у наших сотруд-
ников управления по взаимодействию с 
общественными организациями и СМИ 
лично или по телефонам: 32-13-03 и 32-
74-39.

Мы готовы оказать содействие в подго-
товке заявок, писем поддержки, если есть 
необходимость, снять репортаж о дея-
тельности НКО и планируемом к подаче 
проекте. Итоги конкурса будут подведены 
в июне. Стартовать поддержанные проек-
ты смогут с 1 июля.

Беседовала Юлия ЛАЗАРЕВА

«Мы готовы оказать поддержку 
соискателям грантов»

ФОТО С САЙТА BELADM.RU

 ► За последние два года в Фонд президентских грантов от некоммерческих организаций, 
зарегистрированных на территории города Белгорода, подано свыше 650 заявок. В итоге более 
восьмидесяти проектам была предоставлена финансовая поддержка на общую сумму около 
140 млн. рублей. О грантовой поддержке инициатив НКО мы побеседовали с руководителем 
управления кадровой политики городской администрации Анной Пашковой.

Центр полезной занятости будет на-
ходиться в здании учреждения допол-
нительного образования «Юность» (ул. 
Озембловского, 34). В помещениях, предо-
ставленных мэрией города, на площади 
165 кв. метров авторы проекта разместят 
швейную, художественную мастерские, 
зал для декоративно-прикладного твор-
чества и комнату психолога для работы с 
семьями. Это позволит привлечь к обще-
ственно полезной трудовой деятельности 
около полусотни подростков и молодых 
людей в возрасте от 15 до 25 лет,  име-
ющих ментальные особенности развития. 

О социальной значимости этого проек-
та свидетельствует тот факт, что сейчас в 
нашем регионе проживают более 11 тысяч 
детей и подростков в возрасте до восем-
надцати лет и около шести тысяч взрослых 
с ментальными нарушениями. Причинами 
их недееспособности, по мнению специ-
алистов, зачастую являются отсутствие 
своевременной качественной помощи и 
сопровождения, а также должной социаль-
ной адаптации по ходу взросления «особо-
го» ребенка.  

Для того, чтобы избежать этих просче-
тов, коллектив Центра укомплектуют пе-
дагогами-организаторами и наставниками, 
методистами и психологами. Оплату их 
труда, в рамках софинансирования проек-
та, будет осуществлять городское управ-
ление образования.  

Деятельность сотрудников Центра по-

лезной занятости будет консультировать 
эксперт, ответственный за методическое 
сопровождение этого масштабного проек-
та. Кроме того, они ознакомятся с опытом 
работы аналогичных творческих мастер-
ских, созданных в Санкт-Петербурге орга-
низацией-партнёром «Антон тут рядом». 

Центр полезной занятости, по замыслу 
авторов проекта, станет шагом к исполь-
зованию стационарозамещающих техно-
логий социального обслуживания граждан 
с психическими расстройствами. На базе 
муниципального учреждения будут соз-
даны условия для сопровождения и при-
обретения бытовых навыков молодыми 
людьми с ментальными особенностями, 
получения ими образования и дальнейше-
го трудоустройства.

Отметим, что благотворительный фонд 
помощи людям с нарушениями психоло-
гического развития «Каждый особенный» 
имеет значительный опыт реализации 
проектов с грантовой поддержкой. Об этом 
сообщила на пресс-коференции, состояв-
шейся 9 декабря в офисе «Интерфакса», 
создатель фонда Наталья Злобина.

- По результатам конкурсов Фонда пре-
зидентских грантов и благотворительного 
фонда «Абсолют - помощь» мы получили 
большие финансовые ресурсы для про-
должения проекта ранней помощи детям 
до трех лет с РАС и другими ментальны-
ми особенностями. Проект работает уже 
два года. Кроме того, девять миллионов 

рублей составил еще один президентский 
грант на реализацию проекта «Доброжела-
тельная школа - школа для всех», -  рас-
сказала Наталья Викторовна.

Следует упомянуть, что в нынешнем 
году, как и в предыдущем, благотвори-
тельный фонд «Каждый особенный» по-
лучил полмиллиона рублей региональной 
субсидии. 

- Мы очень вдохновлены тем, что впер-
вые собрали более 20 миллионов рублей 
грантовой поддержки для помощи людям 
с ментальными особенностями. Благодаря 
этому уже более 170 детей с расстройства-
ми аутистического спектра (РАС) в регионе 
воспитываются и учатся в ресурсных груп-
пах и классах, а службы ранней помощи 
принимают семьи с маленькими детьми, - 
подчеркнула Наталья Злобина.

Вместо послесловия
На сайте благотворительного фонда 

«Каждый особенный» размещены слова, 
которые вряд ли кого-то оставят равно-
душным.

- Я раньше не предполагала, что мне 
придётся говорить в рупор, чтобы отсто-
ять свое право на любовь к собственному 
ребёнку. Просить, чтобы и для него на-
шлось место в нашем обществе. Стать го-
лосом тех мам и пап, которым запредель-
но больно и тяжело. Но я верю, что рано 
или поздно люди с аутизмом будут приня-
ты нами всеми, будут поняты трудности, с 
которыми они сталкиваются. 

Наталья Злобина, основатель фонда и 
мама ребенка с аутизмом.

Павел ПЕРЕДЕРИЙ

 ■Социальная адаптацияПомощь каждому особенному
 ► Благотворительный фонд помощи людям с нарушениями 

психологического развития «Каждый особенный» в январе 
нынешнего года третий раз подряд выиграл президентский 
грант - семь миллионов рублей. Средства предназначены 
для создания в Белгороде Центра полезной занятости для 
подростков и молодых людей с аутизмом (РАС) и иными 
ментальными особенностями.

ФОТО ИЗ АРХИВА Н. ЗЛОБИНОЙ
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- Владислав, с какими проблемами чаще всего об-
ращаются белгородские предприниматели?

- Это четыре темы. Первая - мусорная реформа, по-
тому что уведомления с расчетами за вывоз мусора вы-
звали много вопросов. Вторая - кадастровая стоимость 
объектов недвижимости, которая выросла с января это-
го года. Третья - маркировка товаров. Вы знаете, что к 
2024 году планируется, что маркировать будут все това-
ры, вплоть до бутылочек с водой, а это вызывает мно-
го сложностей. Четвертая тема - это патентная система 
налогообложения, там много вопросов и сложностей. 
Можно было бы добавить еще меры поддержки во вре-
мя ковида, но этот вопрос был очень актуальным весной, 
сейчас уже нет обращений.

- Многие предприниматели получили эту под-
держку?

- Получили, но  не все. И, к сожалению, мы не всё 
смогли решить, скажем так, в пользу предпринимателей. 
Не получили поддержки люди, которые торговали на яр-
марках и рынках, потому что торговля на нестационар-
ных объектах не вошла в список пострадавших отрас-
лей. Мне кажется, что эффективной мерой поддержки 
стал кредит на зарплату под два процента.

- Как белгородские предприниматели пережили 
первую волну пандемии и локдаун? 

- Недавно я смотрел сравнительные данные на 10 
января этого года и 10 апреля 2020 года.  За девять ме-
сяцев мы потеряли 6,5 % предприятий. То есть было 63 
тысячи субъектов МСП, осталось 59 тысячи. В общем, 
потери есть.

- Какие сферы больше всего пострадали в пан-
демию?

- Общепит, туризм, детские центры, развлекатель-
ные центры - это все очень сильно пострадало. Конечно, 
были такие предприятия, которые пострадали настолько 
сильно, что их пришло закрыть. К сожалению, это реаль-
ность. Но есть другие примеры. У меня есть товарищ (у 
него общепит), который получал меры поддержки, сумел 
сохранить почти весь коллектив, и более того, сумел не-
много расшириться, открыв доставку. Он не сломался, 
хотя я знаю, что было очень непросто, даже пошел даль-
ше, открыл новое направление. На мой взгляд, предпри-
ниматель – это человек, который не то чтобы не боится 
сложностей, но взаимодействует с этими сложностями, 
а не прячется от них. Это настоящий предприниматель-
ский дух. 

- А насколько развита и перспективна IT-отрасль 
в Белгородской области?

- Ну, я сам айтишник, нашей компании уже девятнад-

цать лет. У нас айтишники достаточно устойчиво работа-
ют, развиваются. На мой взгляд, эта отрасль в пандемию 
пострадала меньше всего. К тому же она меньше всего 
пострадала и от необходимости перейти на удаленку, 
никаких проблем в этом не было. Поэтому с айти, я ду-
маю, все у нас более-менее в порядке. Даже, я бы ска-
зал, у нас все хорошо, перспективно. 

- Современные студенты, которые хотят 
стать предпринимателями, считают самыми пер-
спективными отраслями сферу услуг, торговлю, 
искусство и моду, культуру и творчество, мар-
кетинг, доставку продуктов, разработку новых 
продуктов питания, образовательные сервисы и 
медицинские технологии. О необходимости иметь 
инновационную идею при открытии своего дела 
заявили чуть больше трети опрошенных. Проком-
ментируйте, пожалуйста.

- Для меня очень интересно, что так много студентов 
хотят стать предпринимателями. Еще несколько лет на-
зад большая часть студентов, согласно опросам, хотела 
стать чиновниками или работать в крупных корпорациях. 
Так что это очень здорово. Я считаю, что молодые люди 
должны себя пробовать на ниве предпринимательства. 
Есть у американцев такое расхожее выражение, что ты 
должен до 25 лет обанкротиться. Потому что, получив 
такой опыт, ты сможешь уже осознанно строить свой 
бизнес. Я советую всем студентам: ребята, сейчас ищи-
те то, что нравится, открывайте свое дело, это здорово. 
Сейчас государство выстроило неплохую, с моей точки 
зрения, систему для тех, кто хочет пойти в бизнес. То 
есть для всех масштабов бизнеса есть оптимальная си-
стема налогообложения. Если ты хочешь просто начать 
работать как частник, то ты можешь регистрироваться 
как самозанятый. Если ты, например, кого-то нанима-
ешь, ты регистрируешься как индивидуальный пред-
приниматель. Потом можно выбрать патентную систему 
или упрощенную. А если организация начинает расти, то 
можно стать ООО или ЗАО. То есть для каждого бизнеса 
есть удобные налоговые режимы.

- Бизнес-сообщество Белгородской области, по 
вашим ощущениям, ждет каких-либо изменений в 
связи со сменой власти?

- Мне сложно говорить за всё бизнес-собщество, нас 
много, и я не могу говорить за всех. Если говорить о 
моих ощущениях, то сначала люди, скажем так, затаи-
лись, немного притихли - думали, что же дальше будет. 
Но практика показала, что Вячеслав Владимирович - де-
ятельный и активный руководитель региона, который с 
уважением относится к тому, что было сделано его пред-
шественником. Он продолжает эволюционное развитие 
Белгородской области, усиливая сильные стороны, ра-
ботая над слабыми. Мы бываем на совещаниях в адми-
нистрации, об этом много говорится. Сейчас я вижу, что 
нервозности большой нет, все выдохнули, всё работает, 
всё развивается. Я, честно говоря, не вижу никаких сиг-
налов, которые говорят о том, что кто-то нервничает.

- Часто ли к вам за консультацией обращаются 
самозанятые и много ли их в Белгородской обла-
сти?

- Самозанятых сейчас больше 4 тысяч. Более точно 
не скажу. Люди регистрируются, многим этот режим удо-
бен, но в нём есть свои сложности. Например, ко мне 
обращалась работающая пенсионерка, она парикмахер 
на дому. Мы выяснили, что у неё на этой системе будет 
меньше пенсия. И она решила, что не будет регистри-
роваться. Любое нововведение сопровождается сложно-
стями. О таких моментах мы информируем департамент 

экономического развития, он - федеральное правитель-
ство, и я думаю, что для подобных случаев будут вво-
диться какие-то послабления и изменения.

- Среди белгородских бизнесменов кого больше – 
мужчин или женщин?

- Статистики у меня нет. Из наблюдений: часто бы-
вает так, что муж - индивидуальный предприниматель, 
а жена за него хлопочет по всяким инспекциям. То есть 
к нам чаще обращаются женщины, которые просят по-
мочь, но не им, а их родственникам. 

- Много ли женщин среди белгородских бизнесме-
нов?

-Успешных бизнесменов, конечно, больше среди муж-
чин, это объективная реальность и с ней сложно спо-
рить. Но мы все знаем примеры очень толковых, очень 
развитых и по-хорошему «прокаченных» женщин-пред-
принимателей. Например, Марина Лазарева, Елена За-
кутская, Олеся Соловова. 

- Какие задачи будут у вас в 2021 году как у упол-
номоченного по защите прав предпринимателей?

- Во-первых, конечно же, реагировать на обращения. 
Во-вторых, я все-таки надеюсь, что нам удастся кое-где 
снизить налоги. Сейчас, учитывая и глобальную, и нашу 
локальную внутриполитическую ситуацию, у нас есть 
возможность помочь бизнесу снизить налоги. Много, ко-
нечно, не отыграем. Но кое-где по некоторым предпри-
нимателям есть шансы. Я вижу, что и облдума, и врио 
губернатора реагируют на сигналы, когда мы говорим, 
что есть проблемы. Я надеюсь, что некоторым мы смо-
жем облегчить налоговую нагрузку. 

- Каким вы видите 2021 год для малого и средне-
го бизнеса?

- Будем откровенны – легче вряд ли будет. 2021 год 
продолжит традиции 2020 года. Но, во-первых, мы уже 
немного адаптировались, во-вторых, есть вакцинация, 
которая, я надеюсь, устранит последние ограничения. И 
как бы цинично это ни звучало, бизнес - это штука адап-
тивная, это как живой организм, он адаптируется к труд-
ностям. И все те, кто прошел сито 2020 года, уже адапти-
ровались и в 2021 году будут работать.

- Владислав, а вы сделали прививку от ковида?

- Я собираюсь. Не может быть двух мнений – привив-
ку надо делать однозначно. Но я сначала хочу сдать ана-
лиз на антитела, возможно, они есть. Но прививку надо 
делать, я планирую, что вся моя семья привьется. 

- А что думают о вакцинации белгородские пред-
приниматели, особенно те, чья работа связана с 
людьми? 

- Специально в разговорах мы темы вакцинации как-
то не касались. Но я думаю, у всех сейчас есть какой-то 
сдержанный оптимизм, что к лету это всё закончится и 
наконец-то мы сможем более-менее вздохнуть спокойно. 

Беседовала Ольга АРЧИБАСОВА
ФОТО НИКОЛАЯ РУСАНОВА

Комментируйте материалы на сайте газеты belnovosti.ru

Наше интервью
Владислав Епанчинцев:

«Молодые люди должны себя пробовать 
на ниве предпринимательства»

 ► А знаете ли вы, что больше половины российских студентов хотят стать 
предпринимателями? Каждый шестой назвал главным фактором успеха в бизнесе 
удачу. Но в современном мире на удачу полагаются только настоящие оптимисты. 
Реалисты предпочитают решать задачи – как по мере их появления в своей 
предпринимательской деятельности, так и заглядывая в будущее. Наш разговор 
с уполномоченным по защите прав предпринимателей в Белгородской области 
Владиславом Епанчинцевым.

Видео интервью смотрите 
на Youtube-канале #Белгородмедиа
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Бандит скрывал лицо под 
маской

В минувшую субботу сотрудники уго-
ловного розыска городского управления 
внутренних дел задержали подозревае-
мого в серии разбоев 39-летнего белго-
родца. 

По предварительным данным, на 
счету злоумышленника пять эпизодов 
преступлений. С 18 января по 6 февра-
ля мужчина совершил четыре нападе-
ния на офисы микрозаймов и одно - на 
продуктовый магазин. В общей слож-
ности ему удалось похитить более 189 
тысяч рублей.

Злоумышленник скрывал лицо под 
маской и капюшоном. Он  выжидал, ког-
да в помещении останется один сотруд-
ник и, угрожая ножом, забирал деньги.

Последнее нападение произошло на 
одном из рынков города, где мужчина 
забрал из офиса микрозаймов 85 тысяч 
рублей. Оперативно прибывшие на ме-
сто происшествия сотрудники полиции 
не позволили злоумышленнику уйти. 
При задержании он оказал сопротивле-
ние, ранив одного из них ножом. Опера-
тивнику оказана медицинская помощь, 
угрозы для его жизни нет. 

«Зеркальные» кредиты
Возбуждено уголовное дело по фак-

ту мошенничества на сумму 880 тысяч 
рублей. 

Жертвой стал белгородец, который 
по указанию аферистов оформил кре-
дит и перевел деньги на указанный ими 
счет.  

Мошенники представились сотруд-
никами банка и убедили  жертву, что 
какие-то люди от его имени пытаются 
получить крупную сумму. А для пресе-
чения несанкционированной операции 
необходимо оформить такой же кре-
дит, как злоумышленники, и перевести 
деньги на указанный счет. С потерпев-
шим связывались разные люди под ви-
дом банковских работников и сотруд-
ников правоохранительных органов, 
которые давали ему наставления. Во 
избежание утечки информации проси-
ли сохранить все в тайне. Мужчина вы-
полнил указания и только потом понял, 
что стал жертвой обмана. 

Подставной директор 
Сотрудники отдела экономической 

безопасности и противодействия кор-
рупции УМВД России по Белгороду 
установили, что 43-летняя женщина за 
денежное вознаграждение предостави-
ла свои документы третьим лицам для 
регистрации в качестве директора юри-
дического лица. 

Но фактически обязанности руково-
дителя организации она не исполняла. 

А теперь стала фигуранткой уголов-
ного дела, и ей грозит либо штраф до 
300 тысяч рублей, либо обязательные 
работы на срок до 240 часов, либо ис-
правительные работы на срок до двух 
лет.

Права «липовые», 
наказание реальное 

Мужчину, управлявшего автомобилем 
Ниссан Тиида, сотрудники ДПС ГИБДД 
УМВД России по Белгороду остановили 
для проверки документов. Автомобилист 
предъявил полицейским водительское 
удостоверение, подлинность которого 
вызвала сомнения. Проведенное экспер-
тами исследование подтвердило, что до-
кумент поддельный.

В отношении водителя был составлен 
административный протокол за управле-
ние транспортным средством без права 
управления. Кроме того, отдел дознания 
городского управления внутренних  дел 
возбудил уголовное дело (Использова-
ние заведомо поддельного официально-
го документа). Санкции статьи - лишение 
свободы на срок до одного года. 

 ■Криминальная хроника

Иногда желание поймать рыбу приво-
дит к возникновению опасных ситуаций на 
замерзших водоемах. Ежегодно в России 
гибнут сотни поклонников зимней рыбал-
ки. С целью профилактики происшествий 
и гибели на воде в зимний период инспек-
торы Государственной инспекции по ма-
ломерным судам Белгородской области 
регулярно проводят профилактические 
рейды по излюбленным местам рыбаков. 
Очередное патрулирование состоялось 
на Белгородском водохранилище.

Сейчас на территории области тол-
щина льда составляет на реках - от 0 до 
10 сантиметров, на прудах и водохра-
нилищах - 10-20 сантиметров. Но это не 
означает, что выход на лед полностью 
безопасен. Дело в том, что водоемы зи-
мой, даже после самого крепкого мороза, 
могут представлять опасность. Причиной 
тому - подводные течения и родники, раз-
мывающие и истончающие лед, камыши 
и другие растения, уменьшающие его 
прочность.

Во время рейда инспекторы ГИМС про-
вели профилактические беседы с любите-
лями подледной рыбалки, а также разда-
ли им листовки с правилами безопасного 
нахождения на льду.

- Запрещается двигаться по льду, по-
крытому толстым слоем снега, проверять 
его прочность ударом ноги, пробивать 
много лунок на небольшой площади, ло-
вить рыбу у промоин. Опасно выходить на 
лёд в местах сильного течения. Следует 
также надевать на куртку спасательный 
жилет. В случае беды он поможет удер-
жаться на воде до тех пор, пока не придет 

помощь, - рассказали инспекторы ГИМС 
белгородцам.

Главное управление МЧС России по 
Белгородской области рекомендует граж-
данам соблюдать несколько простых пра-
вил при выходе на лед:

- убедитесь в безопасной толщине 
льда водоёма;

- используйте пешни для проверки 
толщины льда: если вы легко пробиваете 
лёд пешней, значит дальше идти по льду 
опасно;

- обеспечьте личную безопасность. 
Отправляясь на рыбалку, возьмите с со-
бой так называемые «спасалки». Это две 
рукоятки, удобно ложащиеся в ладонь, в 

каждой рукоятке встроен металлический 
штырь. Они помогут, если вы провали-
лись под лёд;

- уделите внимание профилактике пе-
реохлаждения организма. Особенно на-
дежно нужно защищать от холода ноги, 
поясницу, голову, шею, кисти рук;

- исключите алкоголь. Горячительные 
напитки на рыбалке притупляют бдитель-
ность, кроме того, нарушается координа-
ция движений.

В случае происшествия звоните по 
Единому телефону пожарных и спасате-
лей: 101 или Единому номеру вызова экс-
тренных оперативных служб: 112. 

Наденьте куртку и спасательный жилет
 ► Об опасностях зимней 

рыбалки напомнили 
любителям подледного 
лова инспекторы ГИМС.

Материалы полосы подготовила Анна БАРАБАНОВА

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ ГУ МЧС ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Мужчина создал сеть подконтрольных 
ему юридических лиц для работы в фар-
мацевтической сфере. В июне 2018 года, 
изучая предложения, размещенные на 
электронном аукционе, он обнаружил, что 
Белгородский онкологический диспансер 
собирается  заключить государственный 
контракт на поставку жизненно важного 
лекарственного препарата на сумму бо-
лее 2 млн. рублей. 

По итогам электронного аукциона заяв-
ка одной из подконтрольных обвиняемому 

фирм была одобрена, и в соответствии с 
условиями контракта поставщик обязан 
был поставить товар, соответствующий 
требованиям законодательства Россий-
ской Федерации.

Однако подсудимый, зная о порядке 
обращения лекарственных препаратов 
на территории нашей страны, приобрел 
лекарство без документов, подтверждаю-
щих качество и легальность его происхож-
дения. А потом, изготовив поддельные 
сопроводительные документы, поставил 
препарат на сумму более 800 000 рублей 
в онкодиспансер. Однако афера не уда-
лась. Белгородские медики обнаружили, 
что этот препарат - контрафактное лекар-
ственное средство и не соответствует ус-
ловиям государственного контракта.

Подсудимому предстоит выплатить в 
доход государства штраф в размере 450 
тыс. рублей. Приговор суда вступил в за-
конную силу.

Марина МИХАЙЛОВА,
помощник прокурора Белгорода

 ■Профилактика

 ■ПриговорАфера не удалась

В ходе рейдов сотрудники Госавтоин-
спекции выявили 1430 нарушений Правил 
дорожного движения. От управления от-
странены 37 нетрезвых или отказавшихся 
от прохождения медосвидетельствования 
водителей, а также восемь ранее лишен-
ных права управления. В отношении трех 
человек решается вопрос о возбуждении 
уголовного дела за повторное управление 
в нетрезвом виде. 

Большое внимание по-прежнему уде-

ляется профилактике наездов на пеше-
ходов. По фактам непредоставления пре-
имущества пешеходам составлено 216 
административных материалов. А в отно-
шении пешеходов, переходивших дорогу  
в неустановленном месте, - 330 матери-
алов. 

6 и 7 февраля на территории региона 
совершено четыре  дорожно-транспорт-
ных происшествия, в результате которых 
один человек погиб и трое получили теле-
сные повреждения.

Смертельное ДТП случилось в Старом 
Осколе. Водитель Рено Логан не справил-
ся с управлением, автомобиль врезался 
в дерево и опрокинулся, водитель погиб. 

В Белгороде вечером 6 февраля води-
тель, управляя автомобилем ВАЗ - 21102, 

ехал по улице Садовой в направлении 
Студенческой и врезался в припаркован-
ный у края проезжей части автомобиль 
ГАЗ-2824DH без водителя. Травмы полу-
чил пассажир автомобиля «Лада». 

Утром 7 февраля 27-летний водитель 
автомобиля Лифан 113300 в районе дома 
№ 11 на улице Котлозаводской на нере-
гулируемом пешеходном переходе сбил 
пожилого мужчину. 

 ■ДорогаЧьих нарушений больше?
 ► В минувшие выходные 

дни белгородские 
автоинспекторы 
отстранили от управления 
37 нетрезвых водителей.

 ► Октябрьский 
районный суд Белгорода 
за покушение на 
мошенничество осудил 
жителя столицы. 

ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УГИБДД

Вам есть что рассказать о любимом городе и его замечательных людях? Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru
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В белгородской «учебке» курсанты 
проходят обучение по 15 направлениям. 
Войсковая часть готовит специалистов 
автомобильной службы, инженерных и 
ракетно-зенитных войск. 

- Призывники прибывают в нашу во-
инскую часть из многих регионов страны 
(каждый год охват более 20 регионов), 
что на первых порах может вызвать тре-
ния и трудности в процессе становления 
воинских коллективов. Чтобы улучшить 
взаимоотношения между военнослужа-
щими, мы проводим целый ряд меро-
приятий, - рассказывает заместитель на-
чальника центра по военно-политической 
работе майор Егор Шибанов. 

Месячник по сплочению воинских кол-
лективов традиционно проводится в фев-
рале. И командование части, понимая 
важность этой акции, тщательно подхо-
дит к организации каждого мероприятия. 
Например, вначале организовали в под-
разделениях анонимное анкетирование 
об условиях службы, а потом - вечер во-
просов-ответов командования с личным 
составом. Помимо этого, проведено не-
сколько методических занятий с команди-
рами подразделений и уделено большое 

внимание организации психологических 
и социологических обследований воен-
нослужащих. Активное участие в месяч-
нике принимают священнослужители, 
они готовы выслушать молодых людей 
и помочь советом в непростой ситуации.

Майор Шибанов дает высокую оцен-
ку проведённым мероприятиям. Такого 
же мнения придерживаются и солдаты, 
призванные в армию осенью этого года. 
Адаптироваться к военной службе им 
стало гораздо проще.

Рядовой шестой учебной роты Влад 
Лёвкин служит всего  месяц и делится 
своими впечатлениями:

- Коллектив у нас очень хороший, и 
условия службы нравятся.  Территория 
воинской части большая, много насаж-
дений. Для занятий по физподготовке 
оборудован спортивный городок с тре-
нажёрами, перекладинами, брусьями, 
лестничными горками, баскетбольной и 
волейбольной площадками. Казарма - 
это большое помещение с двухэтажными 
кроватями, верхняя одежда висит на пле-
чиках на открытой стойке вдоль стены. 

Есть у нас телевизоры и музыкаль-
ные центры. На этаже - комната отдыха, 

спортивный уголок, сушилка, умываль-
ники, туалет. И по казарме мы ходим в 
тапочках. 

Стоит добавить, что кормят курсан-
тов три раза в день в столовой учебного 
центра. Еженедельно водят в городскую 
баню, меняют постель и нательное бе-

льё. А по субботам в воинской части про-
ходит так называемый парково-хозяй-
ственный день, как еженедельная уборка 
в доме. Порядок наводят повсюду: на 
территории части, в казармах, уделяют 
особое внимание обслуживанию техники. 

Вам есть что рассказать о любимом городе и его замечательных людях? Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

Служим Отечеству
 ■ПрофессияРубежи под надёжной защитой

Давайте служить дружно

Подполковник в отставке Сергей Лит-
виков был среди тех офицеров и прапор-
щиков погранвойск, которые в конце дека-
бря 1992 года прибыли в Белгород, чтобы 
с 1 января нового года заступить на служ-
бу. Сергей Архипович вспоминает, что 
при отборе в первую группу предпочтение 
отдавали уроженцам Белгородской обла-
сти, а ему, сибиряку и потомственному по-
граничнику с большим опытом погранич-
ного контроля, тоже доверили работу на 
новой границе. Вначале на белгородском 
направлении их было шестеро. Троим 
предстояло нести службу на автомобиль-
ном переходе в Нехотеевке, троим – на 
железнодорожном вокзале. 

В то время за плечами у Сергея Архипо-
вича было более десяти лет службы в раз-

ных концах огромной страны – Владиво-
сток, Молдавия. После развала СССР ему 
предлагали остаться в южной республике, 
но он вернулся в Россию. Когда в Москве 
получали инструкции относительно служ-
бы на границе с Украиной, их предупре-
дили, что, возможно, дислокация в Белго-
роде будет временной. Но оказалось, все 
всерьез и надолго, обратной дороги в дру-
жеское прошлое уже не было. 

Задача, которую ставили перед по-
граничниками - выборочный контроль в 
пунктах пропуска через таможенную гра-
ницу между Россией и Украиной с целью 
выявления граждан третьих стран. Впер-
вые Сергей Литвиков с коллегами вы-
ехали на автомобильный переход Бел-
город - Харьков 28 декабря 1992 года. 

Изучили обстановку, познакомились с 
сотрудниками таможни и милиции, с 
которыми предстояло нести службу. На 
первых порах ни своего помещения, ни 
транспорта не было. Добирались до Не-
хотеевки на попутках или вместе с тамо-
женниками, и работали тоже в их поме-
щении. На службу выходили без оружия.

Фактически датой постоянного погра-
ничного контроля стало 9 января 1993 
года, после выхода на посты украинских 
пограничников. Приказ о формирова-
нии Отдельного контрольно-про-
пускного пункта «Белгород» был 
подписан в Министерстве безопас-
ности России 15 февраля 1993 года. 
Эта дата и стала отправной точ-
кой в истории Пограничного управ-
ления ФСБ России по Белгородской и 
Воронежской областям.

Сергей Архипович возглавлял отде-
ление пограничного контроля «Белго-
род», в состав которого входили четыре 
поста: два железнодорожных и два ав-
тодорожных - в Белгороде и Шебекино. 

Тем, кто помнит девяностые, не надо 
объяснять, какое это было непростое 
время. А новой структуре было сложнее 
вдвойне. Оказывали помощь коллеги из 
управления Министерства безопасно-
сти по Белгородской области, помогли 
получить место в общежитии. С благо-
дарностью вспоминает Сергей Литвиков 
Александра Склярова, возглавлявшего 
администрацию Белгородского района, 
и Татьяну Борода, главу администрации 
Журавлевки. Благодаря им руководите-
ли хозяйств делились с пограничниками 
ГСМ, чтобы обеспечить работу погра-
ничных нарядов. 

Через год в Белгород переехала вся 
семья Литвиковых. В буквальном смыс-
ле приходилось выживать. Ведь зар-
плату, как и всем, задерживали. А у них 
трое маленьких детей, родных рядом 

нет. Спасибо руководству погранотряда, 
отнеслись с пониманием, супругу взяли 
на работу.

Жители соседних областей с трудом 
привыкали к новым правилам. Особен-
но нелегко приходилось пограничникам 
в праздничные дни, например, на Пасху, 
когда сотни автолюбителей с той и с дру-
гой стороны отправлялись в гости к род-
ственникам. Среди нарушителей, которых 
выявляли пограничники, в основном были 
иностранные студенты, по чужим паспор-
там навещавшие друзей. Случались и 
серьезные происшествия. На железнодо-
рожном посту в 1993-м в составе пасса-
жирского поезда они обнаружили вагон с 
оружием и боеприпасами. 

Сейчас задачи Пограничного управ-
ления усложнились. В зоне его ответ-
ственности 19 пунктов пропуска через 
российско-украинскую границу: три ави-
ационных, шесть железнодорожных, 10 
автомобильных. Пограничники несут 
службу на территории 11 приграничных 
районов Белгородской и Воронежской 
областей. А пункты пропуска полностью 
соответствуют международным требо-
ваниям.

 ► Белгород всегда был пограничным городом, но в советское время граница с братской 
республикой была, скорее, условной. И только в начале 90-х рубежи России не просто обозначили, 
но и взяли под охрану. 

 ■Армейские будни

 ► В учебном центре подготовки младших специалистов 
Воздушно-космических сил Российской Федерации в 
Белгороде в течение месяца проходит необычная акция. Её 
главная цель – сплотить воинские коллективы и не допустить 
нарушений уставных взаимоотношений. 

Материалы полосы подготовила Анна БАРАБАНОВА
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Самый «софтовый» классик  ■Особо интересен

Его творчество часто бывает непонят-
ным, а многим и вовсе кажется странным. 
Чего только стоит бродящий по Петербур-
гу нос! После его мистических, сатириче-
ских и временами абсурдных повестей 
кажется, что их автор должен был быть 
человеком суровым и странным. Дополня-
ет этот образ и единственное фото Нико-
лая Васильевича, на котором он выглядит 
куда суровее, чем на всех своих портре-
тах. Но что если я скажу, что он был, вы-
ражаясь молодёжным языком, «сладкой 
булочкой»? Не верите? Сейчас докажу.

Итак, могли ли вы подумать, что че-
ловек, создавший самые мистические 
истории в русской литературе, боялся ба-
нальной грозы? Только почувствовав при-
ближение непогоды, Николай Васильевич 
становился беспокойным, волновался, 
весь сжимался и трясся от раскатов гро-
ма. А после грозы он ужасно боялся даже 
идти домой, и друзьям приходилось его 

провожать.
Вообще Гоголь не любил шумных ком-

паний, был скромным и застенчивым. 
Если в компании появлялся незнакомец, 
писатель старался как можно незаметнее 
исчезнуть из комнаты. Зато Николай Ва-
сильевич обожал животных - в карманах у 
него всегда были кусочки сахара, которы-
ми он кормил лошадей.

Несмотря на то, что семьи у писателя 
не было, он всё-таки нашел того, кому 
можно дарить любовь. Всю свою нежность 
он отдавал мопсу Джози - домашнюю пи-
томицу презентовал другу сам Александр 
Сергеевич Пушкин. Правда, хозяин из Го-
голя был никудышный - собачка долго не 
прожила, потому что Николай Васильевич 
частенько забывал её кормить. Такой вот 
безответственный писатель.

А если вы все еще сомневаетесь в том, 
что Николай Васильевич стал бы идеаль-
ным героем для современного подростко-

вого сериала, то знайте, что он был ещё 
и невероятным сладкоежкой: мог за один 
раз съесть банку варенья. К тому же он 
любил готовить, угощал гостей им самим 
приготовленными варениками и напит-
ком, который в шутку называл «гоголем-
моголем», приговаривая: «Гоголь любит 
гоголь-моголь!».

Как же тогда могли родиться такие 
по-настоящему жуткие истории у такого 
милого человека? Всему виной старые 
украинские предания и легенды - Николай 
Васильевич, который провёл детство в 
украинском селе, был большим цените-
лем украинской мифологии.

Вообще, если говорить о творчестве 
Гоголя, стоит отметить, что Николай Ва-
сильевич на самом деле является ярким 
примером того, что талант - это то, что 
необходимо развивать. В школе Гоголю 
абсолютно не давались языки, да и сочи-
нения у него были отнюдь не блистатель-

ными. Но благодаря упорному труду он 
смог стать одним из признанных класси-
ков русской литературы.

Вот так за суровым фасадом может 
скрываться очень мягкий характер. Поэ-
тому не стоит забывать - внешность чаще 
всего обманчива.

Дарина СКАРЛАТОВА 
ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ 

 ►  За окном завывает вьюга, бьются в окна снежные хлопья. А за стеной что-то хлопает, падает, 
щёлкает. Страшно. На столе недочитанная книга - старая, потёртая. Пляшут на обложке лунные 
блики, освещая мистический рисунок… Догадались, о ком я хочу поговорить во второй части 
нашей рубрики? Предлагаю познакомиться с самым загадочным русским писателем - Николаем 
Васильевичем Гоголем.

Цель игры - ударом биты послать мяч 
как можно дальше и пробежать пооче-
рёдно до противоположной стороны и об-
ратно, не дав противнику «осалить» себя 
пойманным мячом.

34-летний Денис Петлюк тренирует 
детей уже 10 лет. Сегодня он не толь-
ко кандидат в мастера спорта и тренер 
СШОР №5  Белгорода, но и президент 
Белгородской региональной обществен-
ной организации «Федерация лапты». 
Мы встретились с Денисом, чтобы под-
робнее узнать о необычном виде спорта. 

Активно заниматься спортом Денис 
начал еще в седьмом классе. Вспомина-
ет, что тогда он выиграл соревнования и 
в награду поехал на сборы. С этого вре-
мени стал участвовать и в других турни-
рах, улучшая показатели. После школы 
уехал играть в Московскую область. А 
спустя шесть лет вернулся в Белгород.

- Чувство какое-то было, что обяза-
тельно нужно вернуться, чтобы дать им-
пульс развитию лапты в Белгороде, - го-
ворит он.

Сейчас у Дениса три группы. В млад-
ших - по 10 человек, а в старшей - 12. 
Ученики - дети, подростки и юноши от 9 
до 24 лет.  

- Тренировки у нас бесплатные. Нау-
читься азам игры можно быстро - за два-
три месяца. А чтобы поехать на первые 
соревнования, некоторые тренируются 
несколько лет, - рассказал нам Денис.

Но есть и исключения. Воспитанник 
Дениса Арсений Погорельцев смог уча-
ствовать в соревнованиях гораздо рань-
ше других ребят. В 13 лет у Арсения уже 
есть медали всероссийских соревнова-
ний. Свое будущее он видит в науке, а 
лапта останется любимым хобби.

Треть учеников Дениса Петлюка идет 
дальше в спорт. Они поступают на спорт-
фак и становятся профессиональными 
спортсменами, мастерами спорта.

- Лапта развивает ловкость, скорость, 
мышление, командный дух. В игре уча-
ствуют все группы мышц. Это легкодо-
ступный и не травмоопасный вид спор-
та. Но в нашем регионе лапта почему-то 
не очень популярна. С каждым годом 
финансирование уменьшается, хотя в 
Белгороде есть единственный в России 
специализированный стадион для игры в 
лапту, - поделился Денис.

Занятия лаптой держат тело в тонусе, 
избавляют от лишних килограммов и по-
могают найти друзей. Играйте в лапту!

Мира САПОГОВА,
ФОТО ИЗ АРХИВА Д. ПЕТЛЮКА

Держи себя в тонусе  ■ Траектория спорта

 ► Лапта - русская народная 
командная игра с мячом 
и битой. Упоминания о 
лапте встречаются ещё в 
памятниках древнерусской 
письменности. 

Практически всегда ответ - наземные. 
Ну а как же машины? Ведь вот уберут 
этих пешеходов, сделают ещё несколь-
ко полос и «все поедет»? Нет, ничего не 
поедет. Только людям будет сложнее.  

Почему-то многие думают, что под-
земные и надземные переходы мешают 
только инвалидам и мамам с колясками. 
Но на самом деле это не так. Каждый 

из нас может на какое-то время стать 
маломобильным, сломав ногу или идя с 
чемоданом. Вы можете просто поехать 
куда-то на велосипеде, и переход будет 
для вас непроходимой преградой. Но 
даже если вы не инвалид, не мама с ко-
ляской, не велосипедист и ездили толь-
ко на другой конец города, то в старости 
подземный переход также станет для 
вас сложным испытанием. Неоправдан-
но сложным.

Подземные и надземные переходы 
не сделают дорогу безопаснее. Из-за 
того, что люди не хотят тратить лишнее 
время и энергию на переход, они часто 
просто перебегают дорогу. Особенно, 
если дорога не широкая, а машин мало. 
Водитель не ожидает увидеть человека 

на дороге (ведь переход рядом!), едет 
быстро и не так внимательно смотрит по 
сторонам. Из-за этого может произойти 
авария.

Но даже тут проблемы подземных и 
надземных переходов не заканчивают-
ся. В них, особенно при плохом освеще-
нии, происходят преступления. И смысл 
тогда тратить огромные деньги на такие 
переходы, если они опасны?

К счастью, в нашем городе это поняли 
и в большинстве случаев продублирова-
ли подземные переходы наземными. Я 
решила посчитать на одном из таких пе-
реходов (пересечение улицы 50-летия 
Белгородской области и Белгородского 
проспекта) количество переходящих по 
подземному и наземному переходу за 

десять минут. По наземному за это вре-
мя прошло 195 человек. А по подземно-
му - всего 10. Это ещё раз доказывает 
правильность решения о создании на-
земного перехода.

Друзья, приглашаю вас стать мо-
ими соавторами. Белгород меняется 
довольно быстро, но если вы видели, 
что городская среда не предназначе-
на для комфортной жизни, присылай-
те фотографии и описание проблем 
на почту urbanistics@mail.ru. 

В следующих выпусках я буду разби-
рать эти вопросы и при необходимости 
писать обращения в администрацию. Так-
же вы можете присылать отзывы о том, 
как меняется наш Белгород, становится 
ли ваш район комфортнее. Давайте вме-
сте делать Белгород лучше!

Виктория ЛИТВИН

 ■ Городской конструкторПереходи правильно 
 ► В прошлом выпуске 

колонки я затронула 
тему переходов. На этот 
раз остановимся на ней 
чуть подробнее. Какие 
переходы нужно делать? 
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В копилке  команды три медали, две из которых высшей пробы. В Ярославле состо-
ялся чемпионат России среди лиц с нарушением зрения. Белгородцы под руководством 
тренера Михаила Филатов завоевали три награды. Анжелика Башмина уверенно побе-
дила в весовой категории до 60 кг. Геннадий Маликов завоевал золото в самой тяжелой 
весовой категории - свыше 100 кг, а в весовой категории до 70 кг второе место занял 
Дмитрий Трясцин.

В командном зачёте сборная Белгородской области замкнула тройку лучших, усту-
пив только командам из Дагестана и Ярославля.

Вам есть что рассказать о любимом городе и его замечательных людях? Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

Спорт

Встреча 21-го тура регулярного этапа чемпионата России завершилась для белго-
родских волейболистов «сухим» поражением – 0:3 (18:25; 16:25; 16:25).

В Новосибирске завершилось противостояние белгородских «львов» и действующе-
го чемпиона России – местного «Локомотива». В среду  команды уже играли между 
собой отложенную встречу 8-го тура. Тогда в трёх партиях успех праздновали «желез-
нодорожники». Ситуация не изменилась и по итогам сегодняшнего матча. Ни в одной из 
партий белгородским волейболистам не удалось преодолеть даже 20-очковый рубеж.

Таким образом, «Белогорье» потерпело шестое поражение подряд и по-прежнему 
занимает 12-ю строчку турнирной таблицы Суперлиги.

Напомним, что свой ближайший поединок белгородцы проведут дома против волей-
болистов АСК из Нижнего Новгорода.

Сибирь не покорилась  ■Волейбол

Очередной поединок первенства НМХЛ завершился со счётом 3:1 в пользу белго-
родской молодёжки.

В стартовом периоде матча в Ярославле против местного «Локо-Юниора» команды 
на двоих забросили три шайбы. В составе белгородской команды отличились Алексей 
Смирнов и Егор Домничев, у «железнодорожников» шайбу забросил Владимир Камуш-
кин. Во втором игровом отрезке, несмотря на 18 минут штрафа и 40 бросков по обоим 
воротам, команды не смогли забросить ни одной шайбы. В третьей 20-минутке Алексей 
Мохов за 54 секунды до финальной сирены установил окончательный итог встречи, 
отправив шайбу в пустые ворота ярославской команды, 3:1 в пользу МХК «Белгород».

После победы над «Локо-Юниором» белгородцы остались на восьмой строчке тур-
нирной таблицы. 

Напомним, что ближайшие поединки подопечные Андрея Романова проведут на до-
машнем льду. Сначала, 21 февраля, в Белгород пожалуют хоккеисты «Россоши», а в 
День защитника Отечества запланирован поединок с ХК «Бобров» из одноимённого 
города Воронежской области. 

 ■ХоккейУспех на волжских берегах
 ► «Белогорье» и в повторном поединке уступило 

новосибирскому «Локомотиву».

Урожай медалей  ■Армрестлинг

 ► Наши земляки стали триумфаторами национального 
первенства по армрестлингу среди лиц с нарушением зрения.

ФОТО LOKOVOLLEY.COM

Материалы полосы подготовил Роман ИЛЬИН

 ► МХК «Белгород» в гостях обыграла ярославский «Локо-
Юниор».

ФОТО VK.COM/STRONG.LIFE31

В числе победителей и 
призёров – три борца бел-
городского клуба «Верти-
каль».

В липецком спортив-
ном комплексе «Динамо» 
завершились чемпионат 
и первенство ЦФО России 
по спортивной борьбе в 
дисциплине панкратион.

Спортсмены клуба 
«Вертикаль» смогли стать 
победителями и призё-
рами престижного тур-
нира. Эльнур Гусейнов и 
Хасбулат Хасанов стали 
лучшими в весовых кате-
гориях 100 кг и 71 кг со-
ответственно, а Шалико 
Погосян завоевал сере-
бряную медаль в весовой 
категории 71 кг.

Самые сильные  ■Борьба

 ► Белгородцы отличились на чемпионате и первенстве ЦФО по 
спортивной борьбе.

ФОТО: HCLOKOMOTIV.RU

ФОТО VK.COM/UFKS_BELGOROD

Муниципальный Центр организационно-методического обеспечения ГТО Белгорода 
приглашает детей 6-7 лет принять участие в творческом состязании.

Приём заявок и работ открыт с 22 января по 30 марта. Чтобы стать участником, 
необходимо зарегистрироваться на сайте www.gto.ru, прислать рисунок на почту или 
принести его в Центр организационно-методического обеспечения ГТО по адресу: ул. 
Королёва, д. 2к, 2-й этаж, каб. 2–24, 2–26. Порядок приёма заявок и условия конкурса 
можно прочитать в положении. Также дополнительную информацию можно узнать на 
официальной странице «ВКонтакте» «ГТО в Белгороде», а также по телефону +7 (4722) 
41–10–35.

Победителей и призёров конкурса объявят в апреле.

Для самых маленьких
 ► Юные  горожане могут принять участие в конкурсе «Ты в 

ГТО, а значит – в теме!».

 ■ ГТО



15№ 5 (1896) 
12 февраля 2021 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru

Вам есть что рассказать о любимом городе и его замечательных людях? Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

По горизонтали: Коньяк. Уклад. Натр. Изотоп. 
Марк. Лари. Гоби. Очи. Чета. Лори. Зима. Маяк. 
Лифт. Букашка. Квас. Оно. Груз. Треск. Конка. 
Клещи. Удача. Бинокль. Токио. Воля. Укроп. 
Угонщик. Аршин. Иваси. Ребус. Лечо. Ажан. Ось. 
Нуга. Матч. Обет. Ноша. 

По вертикали: Англия. Книголюб. Дискотека. Тт. 
Кормилица. Кат. Отчизна. Плакат. Криз. Ажур. 
Соленье. Ставка. Урон. Толк. Кущи. Обидчик. 
Щеки. Чело. Лихо. Одиночка. Устрица. Румб. 
Инкогнито. Киви. Окалина. Тягач. Ковш. Пупс. 
Щека. Роман. Угон. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 4 
от 5.02.2021 г.

Календарь погоды на неделю с 12 по 18 февраля

cgms.ruГеомагнитное поле спокойное.

12.02
ПТ

13.02
СБ

14.02
ВС

15.02
ПН

16.02
ВТ

17.02
СР

18.02
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 732
днем   729

ночью 732
днем   734

ночью 736
днем   741

ночью 744
днем   747

ночью 748
днем   749

ночью 748
днем   748

ночью 747
днем   746

Температура 
воздуха, °C

ночью    -2
днем       4

ночью   -14
днем     -12

ночью   -16
днем     -12

ночью   -17
днем     -11

ночью   -22
днем     -13

ночью   -21
днем     -12

ночью   -18
днем     -12

Комментарий 
к погоде

Облачно, 
небольшие 
осадки

Облачно, 
небольшой 
снег

Переменная 
облачность, 
неб. снег

Переменная 
облачность, 
неб. снег

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. снег

Направление 
ветра Ю Ю З С-З С-З С С

Скорость
ветра, м/с 5 8 6 3 3 4 6

Г О Р О С К О П

Источник: lunday.ru

15 - 21 ФЕВРАЛЯ
Что звезды обещают

ОВЕН 
В понедельник и вторник исполнятся самые заветные же-
лания Овна, причем совершенно неожиданно. В середине 
недели к этому знаку зодиака поступит несколько предло-
жений с хорошими финансовыми перспективами - отне-
ситесь к ним серьезно. А уик-энд пройдет очень весело и 
плодотворно.
ТЕЛЕЦ 
В первые дни Телец будет «не в форме» и поэтому станет 
сомневаться буквально во всем. Но уже в среду-четверг 
Фортуна будет благоволить знаку зодиака буквально во 
всем, включая признание в любви. На выходные на этой 
неделе можно делать дорогие покупки или вложить деньги 
в выгодный проект.
БЛИЗНЕЦЫ 
Прислушайтесь к советам друзей - в конце зимы они бу-
дут особенно полезными. Причем Близнецы должны уметь 
отличить искренность от тонкой манипуляции. Начиная со 
среды этой недели просто живите, работайте и не углу-
бляйтесь в самоанализ. Ну а все выходные людям, рож-
денным под этим знаком зодиака, будет сопутствовать 
удача и отличное настроение.
РАК 
Растущая Луна будет подталкивать Рака к конфликтам на 
работе. Учтите, что бескомпромиссность в такой ситуации 
будет играть против вас. В среду, четверг и пятницу этому 
знаку зодиака надо выделить время на общение с новыми 
людьми - это будет крайне полезно в дальнейшем. В конце 
недели обратите внимание на свою интуицию - вас будут 
одолевать сомнения, но правильный выход можете найти 
только вы сами.
ЛЕВ 
В конце зимы Луна в фазе роста наделит представителей 
вашего знака зодиака кипучей энергией и решительностью. 
Используйте эти дары для развития собственного бизнеса, 
в деловых переговорах либо для карьерного роста. Со сре-
ды по пятницу старайтесь на «давить» на коллег. В выход-
ные на этой неделе побудьте с друзьями, ведь приятная 
беседа - отличное средство от стрессов!
ДЕВА 
У вас получится завершить начатое и укрепить отноше-
ния с нужными людьми. С понедельника Деве надо найти 
актуальную цель и приступить к ее реализации. Начиная 
со среды успех ожидает предприимчивых людей. Личная 
жизнь этого знака зодиака будет стабильной. В конце не-
дели обратите внимание на растущую Луну - она в 10 зо-
диакальном доме, поэтому старайтесь избегать общения.
ВЕСЫ 
В понедельник-вторник Весам надо поостеречься прини-
мать важные решения - знак-антагонист «подбросит» не-
предвиденные ситуации, которые помешают задуманному. 
В личной жизни знака зодиака грядет кризис: старайтесь 
быть терпимее, и на следующей неделе ситуация испра-
вится. Выходные будут многообещающими.
СКОРПИОН 
Первые дни этой недели Скорпион проведет в обычных 
хлопотах. К среде знак-антагонист спровоцирует ряд про-
блем: не планируйте на 18 число никаких серьезных дел 
и проще относитесь к жизни. В выходные людей с таким 
знаком зодиака поглотят мрачные мысли о прошлом.
СТРЕЛЕЦ 
Начало недели принесет несколько приятных неожиданно-
стей в профессиональной сфере и любви. Вибрации Луны 
в фазе роста наделят этот знак зодиака кипучей энергией 
- используйте ее с толком! Со среды по пятницу в конце 
зимы все рутинные дела вы будете выполнять с долей кре-
атива. Уик-энд предвещает Стрельцу ссоры с близкими из-
за влияния знака-антагониста.
КОЗЕРОГ 
В начале периода Козерогу стоит проявить терпимость к 
партнеру и не выяснять отношения. С середины недели от-
ношения с близкими придут в норму, а общение с друзьями 
принесет радость. К одинокому знаку зодиака проявит вни-
мание человек, вызывающий симпатию. В субботу и вос-
кресенье вам придется много работать по дому.
ВОДОЛЕЙ 
С первых же дней Водолей будет действовать очень эф-
фективно. Луна в фазе роста обеспечит позитивный взгляд 
на жизнь, но со среды 4-й зодиакальный дом способен 
привнести сложности в общение с партнером. Старайтесь 
избегать конфликтов. В конце недели с 20 по 21 февраля 
обратите внимание на других людей: активное общение 
подарит вашему знаку зодиака много положительных мо-
ментов.
РЫБЫ 
В понедельник-вторник на этой неделе ждите денег: воз-
врата долга, прибыли или увеличения зарплаты. Рыбы 
могут потратить часть суммы на крупные покупки. Среда - 
пятница потребуют от вас особого такта в общении. Вы-
ходные этому знаку зодиака 4-й зодиакальный дом может 
омрачить конфликтом с близким человеком.

Досуг

- Я так переживаю за свою жену, так пе-
реживаю! 

- А что с ней? 
- С ней моя машина! 

***
Если вы считаете, что ваш стакан на-

половину пуст, перелейте его содержимое 
в стакан поменьше и перестаньте ныть. 

***
Мышечная память - это когда страница 

еще не загрузилась, а ты уже поставил 

мышку на то место, куда надо кликнуть. 
***

Объявление: 55-летняя женщина, мать 
троих программистов, просит кого-ни-
будь непсихованного научить ее Интер-
нету. 

***
Гадание по льду. В морозную ночь девуш-

ка, собирающаяся гадать по льду, должна 
полить водой дорогу перед своими воро-
тами и встать рядом с ведром. Дождав-

шись прохожего, она узнает о себе много 
интересного. 

***
Разговор на рынке: 
- Это черная смородина? 
- Нет, красная. 
- А почему она белая? 
- Потому, что зеленая. 

***
- Вставай. Будильник звонит. 
- Передай, что я перезвоню. 

☺■ Àíåêäîòû íåäåëè■ Ìóäðûå ìûñëè
Всё, что раздражает в других, может ве-

сти к пониманию себя.
Карл Густав Юнг

Не бывает неправильного момента посту-
пить правильно.

Мартин Лютер Кинг
Друг - это человек, которому больше всего 

верят, когда он говорит о нас плохо.
Жан Ростан

Крылья - свобода, только когда раскрыты в 
полёте, за спиной они - тяжесть.

Марина Цветаева
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А Ф И Ш А

«Love» (Россия, комедия) 18+  
«Пончары. Глубокое закругле-
ние» (США, мультфильм) 6+  
«Родные» (Россия, комедия) 
12+

Расписание сеансов можно 
уточнить по телефону: 264-242

Реклама

«Душа» (США, мультфильм) 6+  
«Приворот. Черное венчание» 
(Россия, хоррор) 18+  
«Love» (Россия, комедия) 18+ 

«Родные» (Россия, комедия) 
12+  
«Пончары. Глубокое закру-
гление» в формате 3D (США, 
мультфильм) 6+

Расписание сеансов можно 
уточнить по телефону: 540-854

Реклама

12 - 18 февраля

Разное

ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 350, вырезка - 300, 
лопатка - 280, задняя часть на ко-
сти - 300, крестец - 300, ребра - 

250, рулька - 100, сало - 50, говя-
дина: на кости - 220, вырезка - 450, 
печень - 350, сердце - 250, язык - 
600, кролик - 390, индейка - 390. 
Тушка/ руб.: курица - 120, кролик - 
800, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 240; 
(литр/ руб.) молоко - 80, сметана - 320, 
сливки - 480. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 30, 
свекла - 30, лук репчатый - 30, мор-
ковь - 35, капуста - 25, капуста пе-

кинская - 80, капуста цветная - 150, 
огурцы - 200, помидоры - 150, перец -
150, шампиньоны - 130, яблоки - 65, ба-
наны - 80, лимоны - 150, апельсины -
135, виноград - 160, киви - 150, манда-
рины - 90. 
Пучок/руб.: лук - 20, укроп - 20, пе-
трушка - 20, салат - 50, щавель - 50, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 130, 
яйца - 45, мед (3-литровая банка) - 
1000 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 60, розы: местная - 80, им-
порт - 120, хризантемы: ветка - 130, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 250.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Белгородский 
государственный 

театр кукол
13 февраля, 11.00, 13.00 

- «Волшебная лампа Аладдина» 
0+
14 февраля, 11.00, 13.00 - «Сказ-
ка синего моря» 0+ Реклама

ÑÌÎÒÐÈÒÅ ÍÀÑ 
â ñåòè êàáåëüíûõ îïåðàòî-

ðîâ ãîðîäà Áåëãîðîäà

Ðóñè÷-ÒÂÍ 
â ïàêåòàõ «Áàçîâûé» - 

àíàëîãîâîå âåùàíèå 
ïîçèöèÿ 42, 

öèôðîâîå âåùàíèå 
ïîçèöèÿ 57

ÏÀÎ «Ðîñòåëåêîì» 
Äîìàøíåå ÒÂ - 

ïîçèöèÿ 22

ÌÒÑ – ïîçèöèÿ 551

«Çåëåíàÿ òî÷êà» - 
ïîçèöèÿ 21

Òåëåïðîãðàììà 
#ÁÅËÃÎÐÎÄÌÅÄÈÀ

Подписка по телефону: 
один звонок +7 (4722) 23-14-42 

в нашу редакцию - и актуальная 
информация всегда под рукой.

Подписка по телефонуП ф

Подпишись 
на Деловое 
издание!

На правах рекламы

Ре
кл

ам
а

С именем в большую жизнь  ■Наши дети

Мальчик появился на свет 
третьим ребёнком в семье. Его 
назвали в честь отца - Алексан-
дром. 

А мы решили проанализиро-
вать популярность имён в 2020 
году в Белгороде. И вот что полу-
чилось.

 В прошлом году мальчиков 
чаще называли Михаилами. Это 
имя встретилось в книге реги-
страции 107 раз. Ровно столько 
же встретилось нам девичье имя 
София. 

В большинстве случаев выби-
рали привычные имена: Артём, 
Александр, Матвей, Тимофей, 

Анна, Полина, Варвара и Ева.
В свидетельствах о рождении 

юных белгородцев начали появ-
ляться двойные имена девочек: 
Сарра-Мария, Анна-Мария, и 
самое необычное имя Полина-
Сашина с отчеством Алексан-
дровна, а также мальчиков: 
Брайан-Карикари, Роман-Айк, 
Юсуф-Эмир. 

На свет в интернациональ-
ных семьях в прошлом году по-
явились девочки: Загидат, Асия, 
Асият, Малика, Руфина, маль-
чики: Омар, Тигран, Фарид, Ша-
миль, Эмир, Эмиль.

Прижились имена, навеянные 

любимыми сериалами и романа-
ми: Лео, Кир, Лукас, Ляйсан. 

В Белгороде теперь есть и 
свой Муслим. Мы можем только 
догадываться, в честь кого он 
назван. Интересно, будет ли он 
так хорошо петь, как и его тёзка.

«Отрадно, что стали воз-
рождаться старинные имена: 
Святослав, Глафира, Аксинья, 
Феврония, Афанасий, Добры-
ня, Ермак, Климентий, Корней, 
Назарий, Прохор, Апполинария 
в разных вариантах – с двумя 
буквами П в первом случае и 
с двумя Л во втором случае», - 
прокомментировала начальник 

Центрального отдела управле-
ния ЗАГС администрации Белго-
рода Светлана Скурятина. 

Через шесть лет в школу пой-
дут дети с очень редкими име-
нами - Лазарь, Аделия, Весна, 
Илария, Перла, Тесса, Ратмир. 

А в позапрошлом году реги-
стрировали детей цыганской на-
циональности с именами Русал-
ка и Король. 

Вот так!
Елена ХОВХУН

 ► В феврале в Центральном отделе управления ЗАГС администрации 
Белгорода зарегистрировали трёхсотого ребёнка, родившегося с начала 
2021 года.

ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Мастера советского
пространства

 ► С 12 февраля в выставочном пространстве 
Белгородского государственного 
художественного музея откроется выставка 
«Город. Реклама. Искусство».

Экспозиция предлагает иначе взглянуть на повседневность. Внима-
нию зрителей будут представлены работы, рассказывающие о популяр-
ной в советское время наглядной агитации.

Оживленные улицы, заводские цеха, праздничные плакаты, гордые 
суда с именами деятелей ХХ века, а также мотивационные лозунги, за-
печатленные в ярких листах оригинальной и печатной графики народ-
ного художника РСФСР Аркадия Колчанова, заслуженных художников 
РСФСР Василия Лосева, Георгия Храпака, Гурия Захарова и многих 
других мастеров-графиков советского и постсоветского пространства. 
Часть произведений демонстрируется впервые. 

Выставка продлится до 12 июля.

 ■ВыставкаФотография 
как современное 
искусство 

 ► Сто фотографий победителей и участников 
XI открытого конкурса имени В. А. Собровина 
увидят белгородцы на итоговой выставке.

В Белгородской галерее фотоискусства 12 февраля в 16.00 состо-
ится церемония награждения победителей и призёров конкурса. Его 
география обширна, в числе участников - представители из Москвы, 
Санкт-Петербурга, Ставрополя, Кемерово, Тольятти, Республики 
Крым, а также Украины, Германии.

Ранее членам жюри была представлена тысяча фотоснимков от 
77 фотографов. Лучшие работы определены в трех номинациях: 
«Пейзаж», «Портрет» и «Жанровая фотография». 

По итогам конкурса выставка будет работать до 15 марта.

 ■Фотовыставка
12+ 6+


